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Leire Herrera

La Fundación Marqués de Valdecilla 
(FMV) y la Asociación-Hermandad 
de donantes de Sangre de Cantabria 
acaban de distinguir a la empresa 
SEG AUTOMOTIVE Spain, ubicada 
en Treto (Bárcena de Cicero), por la 
colaboración altruista de su plantilla a 
lo largo de los últimos 45 años.

El personal de la factoría cántabra 
acumula ya más de 10.000 donaciones 
en las 100 colectas realizadas por 
el Banco de Sangre y Tejidos de 
Cantabria en sus instalaciones. Un 
reconocimiento que se quiere hacer 
extensible a la comunidad de donantes, 
que a diario colaboran para mantener 
las reservas de sangre y productos 
derivados en niveles óptimos. Así, la 
gerente de la FMV, Virginia García 
Hurtado, y el presidente y secretario 

de la Hermandad, Gervasio Portilla 
e Isidro Tapia, respectivamente, 
han entregado a los responsables 
de recursos humanos e ingeniería, 
Andreas Foster y Samuel González, un 
diploma acreditativo de las donaciones 
efectuadas por el personal de SEG 
AUTOMOTIVE Spain.

En el acto de entrega, todos los 
presentes han coincidió en señalar el 
“apoyo incondicional” del personal 
de la fábrica al Banco de Sangre con 
sus donaciones, que ahora se reconoce 
con este distintivo. Actualmente, 

la empresa cuenta con más de 700 
empleados. Fundada en 1962 como 
FEMSA, durante 40 años perteneció 
al grupo Bosch y desde 2018 es SEG 
Automotive Spain.

Es una entidad especializada 
en fabricación de alternadores y 
máquinas híbridas para el sector de 
la automoción. En estos momentos, 
la empresa de Treto está en pleno 
proceso de ampliación de sus áreas de 
conocimiento para orientarlas hacia la 
electrificación y la electrónica. SEG 
Automotive Spain es una de las cinco 
entidades con más facturación de la 
región. Con este “sencillo gesto” la 
Fundación Marqués de Valdecilla 
agradece todo su personal la labor 
realizada durante estos años, “ya 
que son un ejemplo de solidaridad y 
altruismo con el que están salvando 
vidas a muchas personas”.

La empresa ubicada en Treto lleva 
participando en colectas de sangre 
de forma altruista desde 1978

TRETO · SEG AUTOMOTIVE

Más de 700 
empleados y 60 
años de historia



L. Herrera

Colindres  incorpora un 
servicio de hidromasaje a 

las instalaciones de la piscina 
municipal. Con este nuevo 
equipamiento se pretende ofrecer 
a los usuarios un  circuito de 
relajación y masaje que será muy 
beneficioso para la recuperación 
muscular y el tratamiento de 
pequeñas lesiones deportivas.

El consejero de Cultura, Deportes, 
Igualdad y Universidades, Pablo 
Zuloaga, junto con el alcalde, 
Javier Incera y el Director General 
de Deportes, Mario Iglesias, 
visitaron las instalaciones, cuya 
inversión ha sido de 18.000 euros y 
que permitirá mejorar los servicios 
ofertados hasta ahora.

El alcalde de Colindres, Javier 
Incera quiso destacar la ampliación 
de los servicios relacionados con 
el deporte y la salud "Esta piscina 
ya contaba con un servicio de 
sauna e hidromasaje, y ahora se 
incorporan aparatos en la piscina 
pequeña para aumentar el servicio 

de masaje y relajación”. También 
quiso agradecer “la colaboración 
del Ejecutivo por la financiación 
de esta nueva instalación y la 
colaboración en otros proyectos, 
como la pista de skate que 
comenzará a construirse en las 
próximas semanas”. Una mejora 
de los servicios que ha extendido 
tanto al ámbito competitivo como 
al deporte base y al fomento de 
hábitos saludables.

Saray Villalón, Concejala de 
Deportes, manifestó que “el 
objetivo de este ayuntamiento 
s iempre es  mejorar  las 
instalaciones deportivas y con 
ello, los servicios que en ellas 
se prestan”. Además aseguró 
que “para la utilización de este 
nuevo equipamiento, los vecinos 
sólo han de ponerse en contacto 
con la oficina municipal para 
que se les explique cómo va a 
ser el funcionamiento; con esta 
nueva inversión conseguimos 
que las personas más mayores 
que requieran de este servicio, no 
tengan que salir del municipio”

Pablo Zuloaga, por su parte 
destacó el trabajo conjunto que 
desde la consejería de deporte y 
el Ayuntamiento de Colindres se 
viene desarrollando para mejorar 

las instalaciones deportivas de esta 
localidad, y citó como ejemplos 
el campo de fútbol y las piscinas 
municipales.

El vicepresidente enmarcó 
estas mejoras dentro de las 

inversiones que su departamento 
viene acometiendo para garantizar 
la seguridad y calidad de las 
instalaciones deportivas, que sin 
duda van en beneficio de todos los 
vecinos de Colindres.
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La piscina municipal de Colindres ya dispone 
de un circuito de masaje y relajación

El alcalde, Javier Incera (d.), junto con el vicepresidente Pablo Zuloaga, Mario Iglesias 
y Saray Villlalón, visitaron las instalaciones.

La pista de skate 
comenzará a 
construirse en 
las próximas 
semanas

A partir del martes 4 de octubre de 
2022, la Casa de Cultura de Santoña  
organiza en su Telecentro un taller 
de manejo de smartphones y tablets  
(sistema Android), para adultos y 
en horario de mañana o de tarde. 

 El taller se desarrollará  
los martes, miércoles y jueves de 
10,30 a 12,00 h., y los miércoles y  
viernes de 17,30 a 19,30 h. En él, los 
asistentes aprenderán todo lo que  
necesitan saber de sus dispositivos 

para sacarles el mayor provecho  
posible. A los alumnos que 
no  d ispongan de  Table t 
propia se les dejará una. 
El taller tiene una duración de 12 
horas y un precio de 35 euros. Podrán  
in formarse  e  insc r ib i r se 
en la Casa de Cultura de 
Santoña, o bien llamando  
al teléfono: 942 66 12 86.

El ayuntamiento organiza un taller 
de manejo de smartphones y tablets 



La medida, presentada en 
Comisión Informativa de Hacienda, 
disminuiría el importe del IBI; el 
IAE; y el Impuesto de Vehículos en 
un 5%. El Ayuntamiento de Laredo, 
a propuesta de la Concejalía de 
Hacienda y Contratación, debatirá 
en el próximo Pleno del día 29 de 
septiembre una modificación de 
la Ordenanza Fiscal General que 
bonificará a partir de 2023 en un 
5% los siguientes impuestos: IBI, 
IAE y Vehículos, también conocido 
como impuesto de circulación. 

En la Comisión celebrada en 
la tarde de ayer, el concejal de 
Hacienda, Javier Ramírez, ha 
presentado la medida al resto de los 
grupos de la corporación municipal. 
Javier Ramírez se ha mostrado 
sorprendido ante la falta de apoyo 
de la oposición a la iniciativa: “No 
entiendo por qué la oposición no 
apoya una propuesta que bonificaría 
en un 5% la cuantía del IBI; el IAE; 
y el Impuesto de Vehículos, una 
medida que plantea un ahorro de 
460.000 euros al conjunto de los 
ciudadanos”, ha manifestado el 
concejal. 

El edil ha explicado el alcance de 
la iniciativa. “Con esta propuesta, la 
alcaldesa de Laredo, Charo Losa, 
cumple con creces su compromiso 
con la ciudadanía de rebajar la carga 
fiscal, dado que la bonificación del 
5% en estos impuestos, impulsada 
por el grupo socialista, viene para 
quedarse. 

De esta manera, el 5% de 
bonificación año tras año superaría 
la fallida reducción planteada en 
2020”, ha asegurado Javier Ramírez.

Si la medida es aprobada en Pleno, 
el único requisito para beneficiarse 
de esta bonificación sería que los 
recibos correspondientes estuviesen 
domiciliados en una entidad 
bancaria. 

Se beneficiarían de la iniciativa 
tanto los vecinos que ya los tienen 
actualmente domiciliados como los 

que se animen a realizar el trámite. 
La domiciliación bancaria de los 
recibos municipales garantiza al 
vecino el pago de sus tributos en 
período voluntario y sin recargos, 
evitando las molestias y colas 
derivadas del pago presencial en 
ventanilla del banco o en los cajeros 
automáticos y la preocupación de 
recordar el calendario fiscal local 
para evitar posibles recargos. 

Además, no menos importante, 
en la propuesta de la Concejalía de 
Hacienda también se modificarían 
los requisitos de renta que se exigen 
actualmente a las familias numerosas 
para poder optar a las bonificaciones 
fiscales, de tal forma que serían 
muchas más las que el próximo 
año 2023 podrían beneficiarse de 
las bonificaciones por tal concepto 

en tasas e impuestos. 
Finalmente, adaptándose a los 

actuales tiempos de incertidumbre 
económica, la Concejalía de 
Hacienda propondría regular 
con una mayor flexibilidad los 
aplazamientos y fraccionamientos 
de los recibos municipales para 
aquellos vecinos que acrediten 
estar en una situación económica 
que les impida, de forma transitoria, 
efectuar el pago en los plazos 
establecidos. 

Todo ello, si la medida que se 
debatirá en el próximo Pleno del 
29 de septiembre es aprobada. Para 
ello, es necesario el apoyo de alguno 
de los grupos de la corporación 
municipal ajenos al equipo de 
gobierno. 

La Concejalía de Hacienda y 
Contratación considera que se 
debe adaptar la normativa fiscal 
vigente a las posibles situaciones 
de los vecinos, intentando que 
cualquier golpe a la economía de 
las personas y empresas se atenúe 
lo máximo posible y posteriormente 
éstas puedan reactivar la actividad 
o reanudar la vida normal. 

La bonificación total estimada 
supondrá una reducción de los 
ingresos municipales de unos 
460.000€, un esfuerzo de gestión 
que deberá ser asumido en los 
presupuestos municipales. “Merece 
la pena asumirlo si puede suponer 
un balón de oxígeno para algunos 
laredanos y residentes en la villa 
pejina”, ha declarado Javier 
Ramírez.
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“Merece la pena 
asumirlo si puede 
suponer un balón 
de oxígeno para 
algunos laredanos 
y residentes en la 
villa pejina ”

LAREDO

La concejalía de hacienda propone una bonificación 
fiscal que ahorraría a los laredanos 460.000 euros 

Ayuntamiento de Laredo.

Abierto el plazo 
de inscripción 
para los cursos 
del Aula de 
Cultura

N.P,

El Ayuntamiento de 
Argoños ha abierto el 
plazo de inscripción para 
los cursos culturales que 
comenzarán en octubre 
en el Aula de Cultura y el 
Centro Cultural.

Los interesados pueden 
disfrutar de aeróbic y 
zumba, danza urbana 
peques ,  sev i l l anas , 
flamenco, bailes de salón 
y latinos de la mano 
de la profesora Gema 
Subirana, así como de 
dibujo y pintura a cargo 
de Valvanuz Rueda.

La oferta incluye 
m a n u a l i d a d e s  y 
restauración, cuyas clases 
imparte Zoa Torralbo; 
patinaje artístico, en los 
niveles de iniciación y 
avanzado, por medio de 
Aroa Rodríguez; además 
de pilates, con Verónica 
Gómez, y Yoga con el 
profesor Jael Cabieces.

La iniciativa se incluye 
dentro de las actividades de 
ocio y entretenimiento para 
los vecinos que organiza el 
Ayuntamiento de Argoños 
durante todo el año.

ARGOÑOS
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N.P.

El Ayuntamiento de Colindres 
ha organizado, desde la 
concejalía de Medio Ambiente, 
una marcha popular en bicicleta 
para conmemorar la Semana 
Europea de la Movilidad que 
este año 2022 tiene como lema 
“Better connections” (Mejores 
conexiones). 

En palabras de la concejal 
de Medio Ambiente, Yolanda 
Arce, “el objetivo de esta 
campaña es sensibilizar sobre 
las consecuencias negativas que 
tiene el uso irracional del coche 
(tanto para la salud pública como 
para el medio ambiente), así como 
informar de los beneficios del 
uso de modos de transporte más 
sostenibles, como el transporte 
público, la bicicleta y los 
desplazamientos a pie”.

La marcha, prevista en un 

principio para el pasado sábado 
24 de septiembre, ha sido aplazada 
al próximo domingo 9 de octubre 
debido al mal tiempo. El evento 
comenzará con la inscripción de 
los participantes, a partir de las 
10:00 h, y la salida, que tendrá 
lugar desde el Ayuntamiento, está 
prevista para las 11 de la mañana. 

“Es una actividad enfocada 
a toda la familia, pero en la 
que, sobre todo, queremos que 
participen los más pequeños”, 
ha explicado el alcalde, Javier 

Incera; “por eso, ante la previsión 
de lluvia y mal tiempo, decidimos 
dejarla para más adelante y que 
puedan participar en ella el mayor 
número de familias posible”. 

A lo largo de todo el trayecto de 
la marcha, el uso del casco será 
una prioridad. Con ello, queremos 
concienciar a todos los ciclistas de 
la importancia de este elemento 
que previene el 85% de lesiones 
en la cabeza en caso de accidente.

Al terminar el recorrido se 
procederá al sorteo de diverso 
material deportivo entre los 
participantes. También se 
entregará un premio para el 
participante más joven y para el 
más veterano. Para concluir la 
jornada, se sorteará una bicicleta 
donada por el comercio local 
Ricardo Trives. Además, toda 
aquella persona que participe 
recibirá avituallamiento por parte 
de la organización. 
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“Es una actividad 
enfocada a toda la 
familia, pero en la 
que, sobre todo, 
queremos que 
participen los 
más pequeños”

COLINDRES NOJA

Colindres promueve la Semana 
Europea de la Movilidad 2022
El próximo 9 de octubre se desarrollará una “Marcha Popular en Bicicleta” 

Tradición, gastronomía, cultura 
y folclore se han unido este sábado 
en la Villa con la celebración del 
tradicional Burgo Trasmerano en 
lo que ha sido su IX edición. 

La lluvia no ha impedido que 
una gran afluencia de público se 
acercara hasta la zona cubierta 
de 1000 metros cuadrados 
habilitada en la Plaza de la Villa 
donde alrededor de 40 stands 
de productores cántabros han 
expuesto sus productos artesanos 
con gran reclamo de los asistentes.

Organizada por la asociación 
cultural San Pedruco 1664, quien 

apostó por este evento hace ya 
una década, en colaboración 
con el Ayuntamiento de Noja 
y con el patrocinio de la 
Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, la Feria 
rinde homenaje cada año a los 
productos gastronómicos con 
denominación de origen y los 
oficios que tradicionalmente 
se han llevado a cabo en esta 
comarca de Cantabria así como 
difunde la cultura cántabra con las 
diferentes actividades diseñadas 
para todos los públicos.

Éxito de ventas y afluencia 
en la IX edición del Burgo 
Trasmerano
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ARNUERO

CASTRO URDIALES

D.T.

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo, José Luis Gochicoa, ha 
abordado con el alcalde de Arnuero, 
José Manuel Igual, el resultado de 
la intervención acometida por el 
Gobierno de Cantabria, tras una 
inversión de 300.000 euros que 
ha permitido renovar la tubería en 
Castillo Siete Villas. 

Allí, Gochicoa ha puesto en 
valor la inversión realizada en 
Arnuero dado que contribuye a 
reducir pérdidas de agua y sustituir 
tuberías antiguas, intervención que 
va en línea con proyectos que se 
están realizando en otros puntos de 
Cantabria para sustituir instalaciones 
antiguas y mejorar la red de 
abastecimiento proporcionando a 
futuro “mayor garantía y fiabilidad” 
al reducir pérdidas de agua que, en 
el caso de Arnuero, rondaban el 25 
por ciento. 

El alcalde ha agradecido la 
inversión de la Consejería dado 
que sin ella no habría sido posible 

acometer una obra “muy necesaria” 
que es un doble acierto porque evita 
un número importante de pérdida de 

agua y sustituye elementos antiguos. 
Las obras han permitido renovar 

la línea de abastecimiento de agua 

que da servicio al núcleo de Castillo 
Siete Villas, en el término municipal 
de Arnuero, así como a algunas 
viviendas de la zona del cementerio 
de Noja, con el objeto de mejorar la 
garantía de suministro, eliminando 
los cortes de agua e irregularidades 
en el suministro debido a las 
numerosas fugas que se generan 
en la tubería de fibrocemento. La 
nueva tubería de fundición permitirá 
aumentar la capacidad de transporte, 
la presión y reducir las pérdidas de 
agua en la red, con el consiguiente 
ahorro de agua y energía.

El Plan Hidráulico tiene como 
objeto el abastecimiento en alta a 
los municipios de Meruelo, Bareyo, 
Arnuero y Noja, municipios que 
experimentan un crecimiento de 
población exponencial en época 
estival erigiéndose en esta época 
en los principales consumidores 
de agua del sistema autonómico de 
abastecimiento, vertebrado por la 
Autovía del Agua.

Obras Públicas renueva la tubería de Castillo Siete Villas

Gochicoa, junto al alcalde de Arnuero, José Manuel Igual (d.), abordan el resultado de esta actuación.

El concejal de Medio Ambiente 
del Ayuntamiento castreño, José 
Mari Liendo, ha anunciado que ha 
arrancado la “campaña de podas” en 
el municipio, que este año se adelanta 
10 días con respecto a años anteriores. 
“El objetivo de estos trabajos es sanear 
y evitar enfermedades en el arbolado, 
además de mitigar los problemas de 
suciedad y atascos de imbornales que 

genera la caída de las hojas. Hemos 
considerado conveniente adelantar 10 
días las labores, que han comenzado 
este lunes en el parque de La Barrera”, 
ha destacado Liendo.

El concejal de medio ambiente 
de Castro-Urdiales, ha informado 
que también se realizará la gestión 
del residuo en el lugar a través de la 
trituración, con el fin de que sea usado 

como abono en superficies del propio 
ayuntamiento.  Para ello la empresa 
ha dispuesto de 2 grupos de trabajos 
con el uso de la nueva maquinaria 
adquirida para su desarrollo. Tal y 
como ha manifestado Liendo, los 
trabajos continuarán por el parque 
de Los Jardines y La Plazuela para 
luego dirigirlos al extrarradio y Juntas 
Vecinales.

El municipio inicia la campaña de podas



El Ayuntamiento de 
Laredo ha abierto hoy, tras 
su publicación en el BOC, 
el plazo de solicitud de 
ayudas a la rehabilitación de 
fachadas, cubiertas, portales y 
estructuras en la Puebla Vieja, 
a lo que destina una partida 
de 90.000 euros, según ha 
apuntado el concejal de 
Patrimonio y Puebla Vieja, 
Antonio Bocanegra.

En este sentido, Bocanegra 
ha recordado que estas 
ayudas tienen como objeto 
fomentar obras para la 
restauración, conservación 
o  m a n t e n i m i e n t o , 
consolidación o reparación 
de las cubiertas, las fachadas, 

los portales o las estructuras 
de los edificios. “El objetivo 
es rehabilitar y adaptar los 
edificios de la Puebla Vieja 
para eliminar las barreras de 
accesibilidad o fomentar la 
eficiencia energética además 
de garantizar las estructuras 
de los inmuebles.

De este modo, las ayudas 
pueden ser solicitadas por 

los propietarios y usuarios de 
viviendas de la Puebla Vieja, 
que podrán hacerlo de forma 
individual o agrupados en 
sociedades civiles o cualquier 
otra forma asociativa (no 
necesariamente instituida) 
con potestad para actuar en 
la totalidad del inmueble. 
El plazo de presentación de 
solicitudes es de dos meses.

Las ayudas se conceden 
en función del nivel de 
protección del edificio. 
Así, para los edificios de 
protección de Nivel 1, la 
ayuda es de un 40%, hasta un 
máximo protegible de 9.500 
euros; de Nivel 2, un 40% 
hasta un máximo protegible 

de 8.500 euros; Nivel 3, un 
35% hasta un máximo de 
7.500 euros; Nivel 4, un 30% 
hasta un máximo protegible 
de 6.500 euros; Nivel 5, 
un 30% hasta un máximo 
protegible de 6.000 euros; 
y Nivel 6, un 25% hasta un 
máximo de 5.000 euros.

En cuanto a la accesibilidad, 
se subvencionará un 40% del 
importe del presupuesto, con 
un máximo de 4.000 euros, 
y en las obras de eficiencia 
energética, la ayuda será un 
20%, con un máximo de 2.000 
euros, con independencia 
del nivel de protección del 
inmueble.
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“El consistorio
destina una 
partida de 
90.000 euros”

LAREDO NOJA

SANTOÑA

Abierto el periodo de solicitudes de ayudas 
para la rehabilitación de la Puebla Vieja

Panorámica de la Puebla Vieja de Laredo.

D.T.

Los vecinos y vecinas 
de la Villa de Noja que 
tengan que renovar el DNI 
o deseen hacerlo por primera 
vez podrán hacerlo en las 
propias instalaciones del 
Ayuntamiento el próximo 
21 de octubre, en horario 
de mañana y, sin necesidad 
de desplazarse.

Los interesados deberán 
apuntarse en las oficinas 

municipales  y  hasta 
completar el cupo, que será 
limitado a 50 personas. 
Las tasas tanto de primera 
expedición como de 
renovación serán de 12 
euros. Para la primera 
inscripción deberá aportarse 
un certificado literal de 
nacimiento expedido por 
el Registro Civil para este 
documento, una fotografía 
en color y el certificado de 
empadronamiento.

Los vecinos de Noja podrán renovar 
el DNI o hacerlo por primera vez en 
el Ayuntamiento el 21 de octubre

D.T.

E l  c o n s e j e r o  d e 
Sanidad, Raúl Pesquera, 
acompañado de parte del 
equipo de la gerencia 
de Atención Primaria,  
ha visitado el centro 
de salud de Santoña, 
donde la delegación 
administrativa, además de 
recorrer sus instalaciones, 
ha recogido todas aquellas 
propuestas, sugerencias 
y recomendaciones que 
el personal del mismo ha 
trasladado para mejorar la 
asistencia que se presta a la 
ciudadanía.

Tanto el consejero como 
sus acompañantes se han 
interesado por el “día a 
día” de los profesionales, 
a los que han agradecido 

“su enorme trabajo y su 
compromiso con la mejor 
atención a los pacientes”. 
En el transcurso de la 
visita y posterior encuentro 
con el personal del 
centro, se han abordado 
cuestiones relacionadas 
con la formación de los 
profesionales sanitarios, 
la mejora de la atención a 
los usuarios o la situación 
que afronta la Atención 
Primaria, entre otras.

El centro de salud de 
Santoña funciona a pleno 
rendimiento desde hace 
casi tres años, puesto que 
se inauguró en octubre de 
2019 para dar servicio a 
cerca de 11.000 personas, 
incluida la población 
pediátrica. 

Sanidad recoge las propuestas del 
centro de salud de Santoña para 
mejorar la atención a los usuarios
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CASTRO URDIALES

D.T.

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 

Urbanismo, José Luis Gochicoa, 
ha presentado hoy los detalles de la 
segunda fase para la reparación del 
dique norte de Castro Urdiales, en 
cumplimiento con el compromiso 
del Gobierno de Cantabria para 
finalizar la obra portuaria cuyo 
proyecto confía en que esté 
adjudicado “este mismo año”, 
dado que se encuentra actualmente 
en licitación en la plataforma de 
contratación del Estado. 

Según ha concretado el 
consejero, la realización de la 
primera fase ha permitido a los 
técnicos “ganar experiencia 
para mejorar aspectos como la 
cimentación” por lo que se trata 
de dotar de seguridad al dique con 
“mayor anchura y la colocación 
de una losa para mejor tránsito 
peatonal”. Se trata de generar 
un espacio “seguro” y evitar 
accidentes o averías a futuro.

Los trabajos darían comienzo el 
próximo año, tras una inversión 
aproximada de 4 millones de 
euros y un plazo de ejecución de 
18 meses.

 En global, el Gobierno de 
Cantabria destinará a esta 
intervención cerca de 8 millones 
de euros, una inversión “muy 
potente, de las más importantes 
en cualquier Ayuntamiento”- ha 
dicho el consejero- “pero que 

refleja que había una necesidad 
constatada, imprescindible”, ha 
apostillado. 

Durante la presentación, además 
de la directora general de Obras 
Hidráulicas y Puertos, Sandra 
García Montes, han asistido varios 
concejales del equipo de Gobierno 
local y la alcalde del municipio, 
Susana Herrán. El objeto el 
proyecto es finalizar la actuación 
desarrollada en la primera fase, 
completando el aumento de la 
anchura del dique en sus últimos 
262 metros, desde la mitad del 
dique hasta el inicio del morro. 

Con esta actuación se buscará 
aumentar los coeficientes de 

seguridad del dique vertical 
mediante la reducción de la 
probabilidad de fallo, además 
de reducir la posibilidad de 
desagregación del cuerpo vertical. 

Con ello se consigue eliminar 
los fallos locales del andén y se 
actúa en los puntos en los que se 
ha detectado un inicio de averías 
del paramento vertical en el lado 
mar de dique. 

Para ello se dotará de mayor 
anchura al cuerpo de hormigón 
en 2,50 metros desde la cota de 
cimentación del dique actual hasta 
la cota de coronación del muro, 
suministrando una anchura al 
dique de 13,70 metros. Además, 

con el objeto de garantizar la 
correcta cimentación del dique se 
recrece la escollera de cimiento 
hasta conseguir un ancho de 
escollera medido desde el 
paramento interior definitivo del 
dique de 4 metros, la cual tendrá 
un peso de entre 50 y 300 kilos. 

Las reparaciones en la cara 
lado mar del dique consistirán en 
el saneo y reconstrucción de los 
huecos detectados con mortero, 
mortero proyectado, sacos, 
resina, pastas, etc, mediante 
medios terrestres o marítimos en 
función de la localización. Una 
vez relleno el hueco se procederá 
a un gunitado exterior del área. 

Presentación del proyecto de la segunda fase.                 (Foto: Raúl Lucio).

Obras Públicas financia la segunda fase de 
la reparación del dique norte del puerto

La consejera de Empleo y 
Políticas Sociales, Eugenia 
Gómez de Diego, acompañada de 
la Directora del Instituto Cántabro 
de Servicios Sociales, Antonia 
Mora, ha realizado una visita al 
Ayuntamiento de Castro Urdiales 
para mantener una reunión de 
trabajo con la alcaldesa, Susana 
Herrán, y la concejala de Servicios 
Sociales, Leire Ruiz, donde han 
abordado diferentes asuntos en 
materia de las políticas sociales 
del municipio.

Durante el encuentro, la 
consejera y la alcaldesa han tratado 
la situación de las residencias de 
mayores en el municipio donde 
han analizado la necesidad de 
aumentar la oferta de plazas 
residenciales para la población 
dependiente. En Castro Urdiales 
existen 274 plazas autorizadas 
en 2 residencias, La Municipal y 
La Loma, de las que 143 plazas 
son concertadas con el ICASS. 
El Centro de Día cuenta con 24 
residentes en la actualidad. 

Por otro lado, han abordado 
el estudio de ‘Necesidades 
de Recursos de Atención a la 
Dependencia para el periodo 
2023-2027’, en el que se recoge 
la necesidad de impulsar nuevas 
plazas residenciales para mayores.

La consejera ha expresado la 
voluntad de su departamento de 
“reforzar las políticas públicas de 
atención a las personas mayores, 
más allá de las diferentes órdenes 
de subvenciones y convocatorias”.

El municipio 
de Castro, un 
referente en 
políticas sociales
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COLINDRES LAREDO

E l  Ay u n t a m i e n t o  d e 
Colindres ha inaugurado las 
nuevas instalaciones de las 
que ya disfrutan los socios de 
la Asociación Cultural Los 
Naranjos, situada en el Antiguo 
Colegio Los Puentes.

Las instalaciones cuentan 
con dos aulas separadas para 
el desarrollo de las diversas 
actividades organizadas por la 
asociación, una oficina, dos baños 
y un área de cocina y descanso. 

La asociación imparte clases y 
talleres de pintura, manualidades, 
corte y confección y patchwork, 
y el número de alumnos supera 
ampliamente el centenar. Ahora, 
las clases se dan en aulas 
separadas para no interferir en 
las actividades y disponer de 
mayor espacio y comodidad.Las 

obras de acondicionamiento de 

la nueva ubicación, financiadas 
por el Ayuntamiento, finalizaron 
justo antes del comienzo de la 
pandemia, pero no ha sido hasta 
pasada esta, cuando el ritmo de 
afluencia y asistencia a las clases 
ha vuelto a la normalidad y los 
socios han podido comenzar a 
disfrutar de el nuevo espacio. 

El antiguo Colegio de Los 
Puentes, una vez conseguida la 
autorización de la Consejería 

de Educación, se está utilizando 
como centro de formación, sede 
de la UNED y lugar en el que 
se desarrolla el proyecto Asón 
de inserción laboral. Además, 
es también el lugar utilizado por 
La Hermandad de Donantes de 
Sangre de Cantabria en sus visitas 
al municipio.  Incera, ha recordado 
que tenía un compromiso con la 
Asociación para que pudiesen 
disponer de más espacios y más 
aulas, "considerábamos que 
ese compromiso teníamos que 
cumplirlo, no pudimos inaugurar 
el espacio debidamente por 
culpa de la pandemia y ahora la 
Asociación ha querido inaugurar 
formalmente su nueva sede”. 

Incera también ha puesto 
de relieve que, “precisamente 
durante la pandemia, en 

los primeros momentos del 
confinamiento,  éste espacio 
fue uno de los lugares donde 
se cortaban y distribuían las 
telas para la elaboración de 
mascarillas. Fueron momentos 
muy complicados donde los 
miembros de Los Naranjos no 
dudaron en ponerse manos a la 
obra para fabricar mascarillas 
para todas aquellas personas que 
se encargaban de los servicios 
mínimos y debían exponerse al 
virus”. 

Por su parte, la presidenta de 
la asociación, Eloísa Iglesias, ha 
manifestado su agradecimiento 
al Ayuntamiento por esta nueva 
sede "en la que estamos mucho 
mejor y podemos desarrollar 
nuestras actividades". 

Desde el Ayuntamiento siempre 
se nos apoya y no tenemos que 
olvidar que no sólo damos clases 
de distintas cosas, esta asociación 
es también un lugar de encuentro 
para mucha gente que acude a 
aprender, disfrutar y socializar”. 

Inaugurada la nueva sede de la 
Asociación Cultural “Los Naranjos”

El alcalde de Colindres, Javier Incera (c.), inaugura la nueva sede de la Asociación Cultural "Los Naranjos".                  Foto: Cedida.

La consejera de Empleo y 
Políticas Sociales, Eugenia 
Gómez de Diego, ha girado una 
visita institucional a Laredo, 
donde ha mantenido una reunión 
con la alcaldesa, Charo Losa, para 
analizar algunos de los proyectos 
que se desarrollan en la localidad 
pejina, entre ellos la Escuela de 
Talento Joven ‘Laredo empleo 
2022’. 

La consejera y la alcaldesa se 
han acercado hasta las aulas donde 
este año han iniciado la formación 
dual personas desempleadas, 
gracias a esta nueva iniciativa, con 
una duración de 18 meses.

La consejera se ha mostrado 
muy satisfecha por este encuentro. 
Gómez de Diego ha destacado 
el avance que las escuelas de 
talento joven han supuesto en los 
programas de formación dual para 
el empleo. 

“Se ha dado un salto cualitativo 
y cuantitativo con formación y un 
contrato de trabajo de 12 meses 
de duración, que garantiza la 
formación práctica y la adquisición 
de  nuevas  competencias 
profesionales”.

La Escuela de Talento Joven de 
Laredo está impartiendo formación 
de dos titulaciones: limpieza de 
superficies y mobiliario en edificios 
y locales y atención sociosanitaria 
a personas dependientes en 
instituciones sociales. La duración 
de la escuela es de 18 meses, 6 de 
formación y 12 de contrato. Por 
su parte, la alcaldesa ha señalado 
que el contacto con la Consejería 
es “directo y continuo” y ha 
valorado todos los programas 
que el Ayuntamiento está sacando 
adelante. 

Eugenia Gómez de 
Diego visita la Escuela 
de Talento Joven
“Laredo emplea 2022”

Teníamos un 
compromiso con 
la Asociación para 
que pudiesen 
disponer de más 
espacios y más aulas 
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LAREDO

Laura A.V. 

Del 3 al 7 de octubre el 
Departamento de Hostelería y 
Turismo del IES Fuente Fresnedo 
de Laredo tendrá como objetivo 
impulsar la I semana de la anchoa.

El cometido de este evento 
es que los futuros profesionales 
de la hostelería se familiaricen 
y conozcan a fondo todos los 
secretos de un producto tan 
importante como es la anchoa en 
la zona oriental de Cantabria y que 
es un referente a nivel mundial.

Algunas de las actividades 
estarán abiertas al público, de 
forma que todo el mundo pueda 
conocer mejor la cultura que se 
esconde detrás de este delicioso 
manjar como es la anchoa.

El programa contará con una 
parte formativa y otra de difusión, 
que serán intercaladas a lo largo 
de la semana. 

El lunes día 3, los alumnos y 
profesores visitarán el puerto de 
Laredo, donde podrán conocer y 
ver de cerca las diferentes labores  
de las tripulaciones. 

A continuación, asistirán a una 
conferencia sobre la milenaria 
cofradía de Pescadores y 
Mareantes San Martín de Laredo 
que impartirá el doctor Baldomero 
Brígido Gabiola, director del 
Archivo Histórico de Laredo, 
junto con los operarios de la lonja, 
mayoristas y minoristas en cada 
costera de la anchoa.

El martes día 4 se realizará 
un taller de elaboración de filetes 

de anchoa en el departamento de 
hostelería del instituto, con la 
colaboración de la conservera La 
Laredana y la participación del 
empresario experto en el sector, 
Kiko Martínez.

El miércoles día 5 se efectuará 
una actividad abierta al público, 

en forma de mesa redonda, con 
la participación de personajes del 
sector conservero y del mundo de 
la mar.

A partir de las 9:30 y hasta las 
11:15 se celebrará en el salón de 
actos del IES un intercambio de 
perspectivas a cargo de Gerardo 
Castrillo, antiguo director del 
Museo Marítimo del Cantábrico, 
Marta López, Directora General 
de Pesca y Alimentación del 
Gobierno de Cantabria, Eduardo 
Sanfilippo, presidente de Consesa, 
y César Nates, presidente de 
la Federación de Cofradías de 
Pescadores de Cantabria.

Más tarde tendrá lugar una 
cata de anchoas a cargo de la 
Asociaciación de Catadores 
Umami, representada por por 

Ángel Luis Gómez y con la 
colaboración de conservas 
Rezumar, aunque esta actividad 
será exclusiva para los estudiantes.

El jueves día 6 tendrá lugar 
otra actividad abierta al público, 
con la elaboración y degustación 
de pinchos por tan sólo 4€ con 
consumición incluida. 

Habrá dos turnos, uno desde 
las 12:00 hasta las 13:00 y un 
segundo turno de 13:00 a 14:00.

Colaborarán en esta actividad 
los siguientes establecimientos: 
La Calzada Bar Cafetería, 
ubicado en Colindres, Siete Villas 
Gastrobar, Bar El Boquerón, y las 
conserveras Catalina, Codesa y 
Velmar.

Viernes día 7 y último, los 
alumnos realizarán una visita a 
las fábricas conserveras Codesa 
y Rezumar, para terminar con un 
almuerzo con la conservera Linda 
Playa.

El IES Fuente Fresnedo promociona la 
I Semana de la Anchoa del 3 al 7 de octubre

La l Semana de la 
Anchoa incluye visitas 
formativas, talleres 
de elaboración de
filetes de  anchoas, 
una conferncia y 
degustación de 
pinchos...



Laura A. V. 

El programa TEI, que atiende 
a las siglas Tutoría Entre 

Iguales, y está enfocado a la 
mejora del clima en los centros 
escolares respecto a la convivencia, 
el conflicto, la violencia física, 
verbal, emocional o psicológica, el 
programa TEI se puso en marcha en 
2019, antes de la pandemia, con la 
formación del profesorado de los 
centros educativos, y en 2020 se 
sumaron también los trabajadores 
del ayuntamiento que desarrollaban 
su profesión en los diferentes 
espacios municipales, donde se 
impartían actividades lúdico-
culturales a niños y adolescentes, 
además de los agentes de la Policía 
Local y los monitores de las 
escuelas deportivas, y actualmente 
está implantado  en los centros 
educativos de Colindres y también 
en otros ámbitos donde jóvenes y 
niños están presentes, como la casa 
de la juventud, la ludoteca o en las 
actividades deportivas.

El programa TEI es un programa 
de convivencia institucional que 
implica a toda la comunidad 
educativa, desde los padres al 
profesorado, y por supuesto a los 
propios alumnos. El objetivo es 
trabajar en mejorar la integración 
escolar y luchar por conseguir una 
escuela inclusiva y no violenta. 

A través de este sistema de tutorías 
que protagonizan los propios 
menores, se crea un referente que 
favorece la autoestima y hace que 

disminuyan la inseguridad y el 
miedo que provocan los espacios 
y las situaciones desconocidas. 
Los propios alumnos se van 
convirtiendo en tutores de otros 
alumnos, fomentando que las 
relaciones entre iguales sean más 
satisfactorias.

El Ayuntamiento de Colindres ha 
recibido el reconocimiento como 
Municipio TEI de la región, y el 
alcalde, Javier Incera, ha sido el 
encargado de recoger la placa 
distintiva de manos del creador 
del Programa, Andrés González 

Bellido, Javier Lastra, coordinador 
del Programa en Cantabria y 
Decano del colegio Oficial de 
Psicología Cántabro, y Francisco 
Javier Pérez, coordinador de grupos 

especiales y deportivos. En el acto 
estuvieron también presentes 
tanto el director del IES Valntín 
Turienzo, como las directoras del 
CEIP Pedro Del Hoyo, CEIP Fray 
Pablo y CEIP Los Puentes, así 
como la coordinadora del programa 
en el municipio y la concejala de 
Educación; Yolanda Arce. Bellido 
quiso destacar la importancia de 
que Colindres y su ayuntamiento 
hayan sabido entender que el éxito 
de la lucha contra el acoso escolar 
pasa por un concepto global, “el 
concepto de la educación es un 

concepto global, que implica toda 
la comunidad”. 

Por su parte, Incera expresó su 
satisfacción porque Colindres haya 
puesto en marcha esta herramienta 
cuyo objetivo es ayudar a construir 
una escuela más inclusiva, con una 
buena convivencia que permita a 
los niños y niñas tener un buen 
desarrollo tanto en su educación 
como en su crecimiento personal”. 

El alcalde, Javier Incera,  quiso 
agradecer a todos los responsables 
de que este proyecto haya salido 
adelante. Tanto a los centros 
educativos como a los responsables 
del programa TEI a nivel nacional 
y regional; a monitores y 
entrenadores. 

“La implantación de esta 
iniciativa es una de las muestras de 
que cuando trabajamos todos juntos 
en una misma dirección, se logran 
los objetivos que nos propongamos.

 Este proyecto es uno más de 
los pasos en la construcción del 
Colindres que todos queremos”, 
apuntó.   Incera, agradeció 
también la implicación de “todas 
las personas que han hecho 
posible que Colindres se convierta 
en el primer municipio TEI de 
Cantabria. Profesores, alumnos, 
padres, formadores y trabajadores 
municipales, un gran equipo 
humano que se ha aliado con el 
único fin de proteger a nuestros 
niños y niñas, facilitando su 
integración escolar y uniendo 
acciones para eliminar la violencia 
escolar”.
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COLINDRES

Colindres, primer municipio TEI de 
Cantabria contra el acoso escolar

Momento de la entrega de la placa distintiva de reconocimiento "Muncipio TEI" al Ayuntamiento de Colindres.

Este proyecto es 
uno más de los 
pasos en la 
construcción del 
Colindres que 
todos queremos”
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ESCALANTE GAMA

COLINDRES

D.Trueba

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo, José Luis Gochicoa, 
ha visitado las obras que está 
llevando a cabo su departamento 
en el municipio de Escalante, tras 
una inversión de 50.000 euros, para 
la conexión al colector principal 
de las marismas de Santoña de 
modo que puedan separarse 
adecuadamente las aguas para que 
las residuales puedan ser tratadas 
en la depuradora. 

Con esta obra se va a mejorar la 
salubridad del barrio, contribuyendo 
también a una mayor sostenibilidad 
del medio ambiente ya que, según 
ha confirmado Gochicoa, se 
evitarán los vertidos al espacio 
natural. Durante la visita, también 

ha estado presente el alcalde del 
municipio, Francisco Sarabia, 
que ha agradecido la financiación 
aportada para resolver “una 
asignatura pendiente” para sanear 
todo el entorno. 

En la localidad de Escalante 
se encuentra construido el 
Saneamiento General de las 
Marismas de Santoña, en concreto, 
el Colector Interceptor General 
Santoña-Laredo-Colindres, en el 
que se ha ejecutado el Colector 
Secundario de Escalante que 
permite la conexión de gran parte 
de los colectores municipales 
al Saneamiento General de las 
Marismas de Santoña. 

Sin embargo, el conexionado de 
los colectores municipales no ha 
podido realizarse de forma directa, 
ya que, en algunos de los casos, 

se encuentran mezcladas aguas 
residuales urbanas con arroyos 
y/o red de pluviales, un hecho 
que imposibilitaría el correcto 
funcionamiento de la nueva red. 

El presente proyecto, tiene por 
objeto definir y valorar las obras 
necesarias para la construcción del 
Ramal de la Marisma del Puente 
Ribao en el Municipio de Escalante 
que permita la eliminación de 
los vertidos de aguas residuales 
a los arroyos, ríos o marismas, 
mediante la conexión con el 
Colector Secundario de Escalante 
perteneciente al Saneamiento 
General de las Marismas de 
Santoña, efectuando la separación 
de las aguas de escorrentía, drenajes 
o cursos de agua (estacional o 
permanente) de las aguas residuales 
urbanas. 

Escalante mejorará el saneamiento 
con la conexión al colector principal 
de las marismas de Santoña

Francisco Sarabia, alcalde de Escalante  y el consejero José Luis Gochicoa.

A partir de octubre, un 
grupo de madres y padres, se 
encargarán de coordinar una 
actividad de animación lectora, 
contando cuentos y organizando 
talleres con los más pequeños, 

mientras meriendan “pan con 
chocolate”.

Todos aquellos que estéis 
interesados en participar en esta 
actividad, tenéis que apuntaros 
en la biblioteca de Colindres. 

El consejero de Sanidad, Raúl 
Pesquera, ha destacado la labor 
esencial de los profesionales 
sanitarios del SUAP, durante una 
visita que ha realizado esta tarde 
al servicio de Gama.

Incluido dentro del área de 
Laredo, en la zona básica de 
Gama, este SUAP atiende, a la 
población de Solórzano, Beranga, 
Hazas de Cesto, Cicero, Treto, 
Escalante y Argoños. En total, 
8.352 usuarios, de los que 1.244 
corresponden a población en edad 

infantil. Pesquera ha conocido 
de mano de la coordinadora 
del servicio, el perfil de los 
pacientes y el tipo de atenciones 
más frecuentes. La coordinadora 
del servicio, Lorena Alegría, ha 
explicado la actividad asistencial 
que desarrollan, así como el perfil 
y las atenciones más frecuentes 
Actualmente, este SUAP cuenta 
con cuatro equipos, con un 
médico y un enfermero cada uno 
de ellos. Además desde julio del 
año pasado cuenta con un celador.

Pesquera y Lorena Alegría, durante la visita al SUAP de Gama. 
Foto: Miguel López

Pesquera destaca la labor esencial 
del SUAP de Gama que atiende 
a más de 8.300 usuarios

‘Pan con chocolate’ una sesión de 
animación lectora para niños
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La Conce ja l í a  de 
Juventud, a través de la 
Casa de la Juventud, pone en 
marcha un nuevo programa 
de actividades de Ocio, 
Tiempo Libre y Formación 
para este trimestre.

La concejala del área, 
María Eugenia Castañeda, 
ha presentado el programa 
afirmando que “con esta 
batería de actividades se 
pretende ofertar alternativas  
de ocio para que los jóvenes 
del municipio puedan 
disfrutar de su tiempo libre 
compartiendo experiencias”. 

Con esta programación, 
destaca la concejala del área, 
Castañeda, “Pretendemos 
que ahora, con la vuelta a 
las clases, el fin del verano 
y el inicio del curso escolar, 
los chavales sigan teniendo 
su espacio”.

Se retoma así la actividad 
habitual en este centro 
juvenil, tras el verano. Serán 
talleres de manualidades de 
todo tipo, clases y talleres 

de cocina y juegos en grupo. 
Las propuestas son de 

muy diferente índole y 
pasan por la elaboración de 
máscaras, jabones, bisutería, 
velas, gomas de borrar o 
cocina de distintos países. 

Los diferentes talleres 
se realizarán de lunes a 
viernes entre las 16:00 y las 
20:00 horas y se llevarán 
a cabo durante los meses 
de septiembre, octubre, 
noviembre y diciembre. 

Una vez finalizados estos 
cuatro meses, se presentará 
una nueva planificación de 
cara a 2023. 

Concluye el alcalde de 
Colindres, Javier Incera, 
recordando que “la Casa de la 
Juventud de Colindres, es un 
referente en nuestra región, 
la oferta de programas 
para jóvenes siempre es 
amplia y buscamos siempre 
ofrecer lo que creemos 
que más les va a gustar, 
escuchando sus preferencias 
y ofreciendo a los usuarios 
una participación activa 
en la elaboración de la 
programación”.

Todas las actividades 
son totalmente gratuitas 
y para participar en ellas 
sólo hay que acudir a la 
Casa de la Juventud. Para 
más información se pueden 
consultar los perfiles de 
las RRSS de la Casa de 
la Juventud o llamar al 
teléfono 942 674 000.

N.T.

La Junta de Gobierno del 
Ayuntamiento de Laredo ha 
acordado la adjudicación de 
las obras de remodelación de 
los Barrios de San Lorenzo y 
Pelegrín a la empresa Balpia S.A. 
Servicios Públicos y Contratas 
S.L.(SERCON), por un importe 
de 1.846.800 euros y un plazo 

de ejecución será de 12 meses, 
según ha anunciado el Concejal 
de Obras y primer teniente de 
alcalde, Pedro Diego Hoyo.El 
concejal ha subrayado que se trata 
del proyecto “más ambicioso” que 
ha acometido el Ayuntamiento de 
Laredo, “dando respuesta a una 
demanda largamente esperada por 
los vecinos”, ha dicho.

De este modo, ha recordado que 

los trabajos supondrán la mejora 
de las redes de saneamiento y 
abastecimiento, la renovación 
del alumbrado público, la 
remodelación del pavimento y de 
las zonas verdes, y la reposición 
del mobiliario urbano.

Para llevar a cabo el proyecto, 
el Ayuntamiento cuenta con una 
subvención de 459.00 euros de 
la Consejería de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo del Gobierno de 
Cantabria. Una ayuda que 
Diego Hoyo ha considerado 
“fundamental” para acometer unos 
trabajos que beneficiarán tanto a 
los vecinos de “San Lorenzo y 
El Pelegrín como a los usuarios 
de las instalaciones deportivas y 
educativas del entorno, como el 
campo de fútbol, el Polideportivo 
Emilio Amavisca, las pistas de 
San Lorenzo, el Colegio Villa 
del Mar, y los institutos de 
Educación Secundaria Bernardino 
de Escalante y Fuente Fresnedo.

COLINDRES

LAREDO SANTANDER 

NOJA

Colindres ofrece una amplia 
programación para jóvenes

La IV Bienal de Acuarela 
‘50m2 Villa de Noja’ inició 
un recorrido de marcado 
carácter internacional por 
diferentes localidades tanto 
de España como de otros 
países europeos, dando a 
conocer el nombre de Noja 
y vinculando el municipio a 
este arte y a la cultura.

Tras su paso por el Ateneo 
de Madrid, que ha sido su 
última parada; Roquetas 
de Mar o La Nucía, las 54 
obras de artistas de ámbito 
nacional e internacional 
continúan su periplo con 
paradas confirmadas en 
Asturias, y espera en el 2023 
dar el salto internacional con 

exposiciones en diferentes 
ciudades de Italia.

Esta cuarta edición cuenta 
con autores de reconocido 
prestigio en todo el mundo, 
como confirman los más de 
3.000 premios nacionales e 
internacionales que suman 
entre ellos. 

Esto convierte a la 
Bienal de Acuarela de 
Noja, organizada por el 
artista Jesús Susilla, en 
una de las exposiciones 
“más importantes a nivel 
internacional”. Asimismo, 
es una de las pocas citas 
que, junto a su inauguración, 
acoge un concurso nacional 
de pintura rápida. 

La IV Bienal de Acuarela 
‘50m2  Villa de Noja’ continúa su 
periplo nacional e internacional

Adjudicada las obras de remodelación 
de los barrios de San Lorenzo y Pelegrín

Las 54 obras, que iniciaron su exposición en Noja.

A pesar de las reiteradas 
peticiones para que se suspendiera 
la Feria del Outlet en Santander 
por parte de las asociaciones de 
comerciantes y empresarios de 
Cantabria, la feria se celebró 
durante  los pasados días 23, 24 
y 25 de septiembre.

La Feria se celebró con la 
participación de 75 negocios, 

de los cuales tan sólo 7 de los 
comercios participantes eran 
cántabros. Los comerciantes 
y empresarios de Cantabria 
consideran que este tipo de ferias 
va en contra de sus intereses y 
perjudica seriamente al pequeño y 
mediano comercio local que tanto 
esfuerzo realiza día a día para salir 
adelante.

Indignación de los comerciantes y 
empresarios por la Feria del Outlet

Casa de la Juventud de Colindres.                 Foto: Páginas.

Plano de los Barrios de San Lorenzo y Pelegrín.  
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SANTOÑA

CASTRO URDIALES

Leire Herrera

Obras Públicas acondicionará 
la cara oeste de los diques de 
cierre para su utilización como 
machina y ejecutará un nuevo 
vial secundario para mejorar la 
operatividad y el funcionamiento 
del puerto de Santoña, mediante 
la ejecución de dos estructuras que 
permitan el amarre provisional de 
buques pesqueros en condiciones 
de seguridad, tal y como ha 
confirmado el consejero Gochicoa 
a representantes de la Cofradía de 
Pescadores Virgen del Puerto, 
entre ellos el patrón mayor, Miguel 
Fernández, durante la reunión que 
han mantenido en la instalación 
portuaria. 

Según ha destacado el consejero, 
el de Santoña es un puerto “de los 
más importantes del Cantábrico en 
cuanto a instalaciones”, pero que 
también tiene oportunidades de 
mejorar como la adecuación de la 
machina oeste para generar nuevos 
puntos de embarque. “No se trata de 

ganar superficie terrestre, sino llevar 
a cabo la ejecución de un pantalán 
adicional para descargar capturas 
cuando haya sobre saturación en 
el resto de zonas”, ha concretado.  
Además de esta, la ejecución de 

un vial secundario descargará 
de trafico el acceso principal del 
puerto de Santoña, mejorando 
significativamente la funcionalidad 
de las instalaciones portuarias y los 
tiempos empleados en maniobras 

que efectúan los vehículos pesados 
articulados en el puerto para su 
salida, aumentando la seguridad 
de dichas maniobras, y así mismo, 
reduciendo el tráfico de vehículos 
pesados por calles municipales con 

su problemática asociada. Sobre 
esta obra, el consejero espera su 
licitación y adjudicación “para este 
mismo año”.  

Se proyecta un vial de escasa 
longitud y un único carril de 
4,50 metros de ancho en el lado 
interior del puerto, aumentando 
progresivamente su anchura a 
medida que se acerca a la rotonda 

situada en el exterior del 
puerto a la que el vial se 
conexiona, pretendiendo 
una intersección cómoda y 
segura.

Finalmente, para controlar 
el acceso de vehículos 
al puerto se dispondrá 
de una barrera manual 
levadiza, siendo los tráficos, 
tanto peatonales como 
de vehículos, dirigidos 

mediante la implantación de la 
correspondiente señalización 
horizontal y vertical que garantice 
la seguridad de la circulación y la 
funcionalidad de la intersección 
con la rotonda exterior al puerto. 

Obras acondicionará el dique oeste y ejecutará un 
vial secundario mejorando la operatividad portuaria 

Gochicoa durante la visita al puerto de Santoña.

“Gochicoa ha 
calificado el de 
Santoña como 
un puerto "de los 
más importantes 
del Cantábrico 
en cuanto a 
instalaciones".”

D.T.

El Servicio Cántabro 
de Salud (SCS) comienza 
a administrar la dosis de 
recuerdo de la vacuna 
frente al coronavirus en las 
residencias de mayores para 
intensificar la protección 
de la población más 
vulnerable. Para ello, se 
van a administrar vacunas 
de ARNm bivalentes, 
adaptadas a la variante 
ómicron.

La campaña se inicia con 

los usuarios de la residencia 
La Loma, en Castro 
Urdiales. El objetivo, en 
total consonancia con la 
decisión adoptada en la 
Comisión de Salud Pública, 
cuyas  conc lus iones 
comparte Cantabria, es 
vacunar con una dosis de 
recuerdo a las personas 
de residencias de mayores 
que son, en su mayoría, de 
edad avanzada, frágiles y 
pluripatológicas. A ello se 
suma que, al ser personas 

institucionalizadas, tienen 
mayor riesgo de exposición 
y transmisión dentro de la 
propia residencia.

En concreto, se comienza 
vacunando a personas 
que viven o trabajan en 
residencias de mayores y 
otros centros de atención 
a la discapacidad, y 
población de 80 y más años. 
Los equipos de vacunación 
iniciarán la campaña en 
el centro asistencial La 
Loma de Castro Urdiales. 
P o s t e r i o r m e n t e ,  s e 
ampliará la vacunación al 
resto de la población de 
60 y más años de edad, 
personas en condiciones 
de riesgo y personal de 
los centros, servicios y 
establecimientos sanitarios, 
tanto de Atención Primaria 
como hospitalaria, pública 
y privada, así como los 
profesionales de los 
servicios de emergencias 
sanitarias.

Castro comienza a administrar 
la dosis de recuerdo de la 
vacuna frente al coronavirus

El ayuntamiento de 
Castro Urdiales ha inciado 
los trabajos de recuperación 
y actuaciones de mejora 
y  conservac ión  de l 
yacimiento Flaviobriga de 
Castro-Urdiales. 

El proyecto cuya inversión 
asciende a más de 28.000 
euros, parte de la concejalía 
de Turismo y Patrimonio del 
ayuntamiento de Castro-
Urdiales, para promocionar 
el patrimonio del municipio 
y acercar la historia que 
alberga este solar desde 
que se inauguró, como 
centro interpretativo de la 
vida romana en la colonia 
Flaviobriga.

Palacio ha señalado 
que “es de gran importancia 
e  in te rés  tu r í s t i co , 
cultural y patrimonial, 
e l  m a n t e n i m i e n t o 
de  es ta  colonia  de 
Flaviobriga considerada uno 

de los principales puertos en 
la ruta marítima comercial 
entre el norte de Hispania y 
la Galia y la única colonia 
romana de toda la cornisa 
cantábrica de la península 
ibérica”

Las obras  que se 
desarrollarán durante 
dos meses,  incluyen 
el saneamiento de los 

vestigios romanos, la 
sustitución de las gravas 
ornamentales que protegen 
los suelos geológicos, la 
retirada de las lonas viejas 
y una reposición de los 
recursos interpretativos de 
presentación del enclave, 
muy afectados por las 
inundaciones del pasado 
mes de mayo.

Comienzan las actuaciones de 
urgencia para la recuperación 
del yacimiento Flaviobriga

Yacimiento Flaviobriga de Castro-Urdiales. 

Campaña de vacunación en la residencias de mayores.
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La Consejería de Obras Públicas 
y el Ayuntamiento de Colindres han 
renovado la tubería principal que 
da servicio a la calle El Progreso 

para mejorar la red de distribución 
y evitar las pérdidas de agua. Tras 
una inversión de 135.000 euros de 
los que el Gobierno de Cantabria 

ha aportado el 60 por ciento y el 40 
por restante la administración local. 

Esta actuación, en palabras del 
consejero José Luis Gochicoa, 

presente en la zona, contribuye a 
mejorar la red de distribución de 
agua y la reducción de las pérdidas. 
Para ello se ha sustituido la tubería 
antigua dado que se trataba de un 
barrio donde había averías y cortes 
de aguas que había provocado 
también el deterioro de la acera 
debido a las fugas y era un sitio de 
intervención “prioritario”.

El consejero ha estado 
acompañado por el 
alcalde, Javier Incera, 
que ha agradecido el 
apoyo a proyectos 
que, aunque parecen 
“discretos” son “muy 
importantes” para los 
vecinos que son quienes 
sufren los cortes y 
averías en la red de 
agua. 

Durante la obra, también se 
ha acondicionado los espacios 
comunes con el asfaltado del vial 
y la reparación de la acera, así como 

la sustitución de las luminarias por 
unas con tecnología tipo led.   La 
calle El Progreso es un vial que da 
el servicio a toda la zona que está 
desarrollada urbanísticamente por 
bloques de viviendas, en gran parte 
con muy poca antigüedad. 

Por dicha calle discurría una muy 
antigua tubería de distribución de 
150 mm, que da servicio a otros 
barrios, yendo su traza a mucha 
elevación, a solución óptima en 
cuanto a la traza de la renovación es 
que vaya por el vial, hasta el punto 
final que es obligado en la arqueta 
existente en la acera.  En la tubería 
de distribución que se ha renovado 
se ha empleado fundición dúctil, por 
su mejor relación costo-calidad para 
los esfuerzos a los que va a estar 
sometida. Es de  150 mm. igual que 
la existente que se dejará inutilizada 
en el tramo proyectado. Las arquetas 
son de hormigón armado, dada su 
profundidad, con tapas de fundición 
dúctil.

COLINDRES

Sustituida la tubería en la calle El Progreso para mejorar 
el abastecimiento y reducir las pérdidas de agua

El Ayuntamiento de Colindres, 
pone en marcha la “Campaña de 
otoño 2022”, del 17 de octubre al 
30 de noviembre, con el objetivo 
de fomentar, dinamizar y reactivar 
al tejido comercial del municipio.

Para ello, se distribuirán entre 
las personas empadronadas en 

Colindres, vales de compra por un 
valor de quince euros, que deberán 
ser canjeados en el comercio y en 
los establecimientos hosteleros.  
Aquellos establecimientos del 
municipio, que quieran participar 
en esta campaña comercial, 
deberán presentar una solicitud en 

el Registro del Ayuntamiento de 
Colindres, en un plazo comprendido 
entre el 26 de septiembre y el 3 
de octubre. Más información en 
la Agencia de Desarrollo Local 
de Colindres (adl@colindres.es 
proyectos@colindres.es. Tel.942 
682 991).

Arranca la campaña de bonos para canjear 
en comercio y hostelería de Colindres

El consejero Gochicoa acompañado por el alcalde, Javier Incera visitan la zona de actuación. 

“Son proyectos 
muy importantes 
para los vecinos 
que son quienes 
sufren los cortes 
y averías en la 
red de agua”

Ayuntamiento de Colindres.
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DT.

La Unidad de Ensayos 
Cl ín icos  de l  Hospi ta l 
Universitario Marqués de 
Valdecilla (UECV), acaba de 
duplicar su capacidad y mejorar 
todas sus instalaciones para 
seguir siendo un referente en 
la aplicación de tratamientos de 
todo el norte de España.

Una ampliación fundamental 
para seguir liderando la 
estrategia de ensayos clínicos, 
puesto que tenemos la unidad 
más importante del norte de 
España. De hecho, no la hay 
igual ni en La Rioja, Asturias, 
País Vasco o Galicia, ni en 
toda la franja norte de Castilla 
y León. Estas instalaciones, con 
el aval del Hospital Valdecilla 
son garantía, para seguir 
creciendo en investigación. 
En el mismo sentido es una 
apuesta de la Consejería 
de Sanidad, que ofrece una 
“ventana de oportunidad” para 
determinadas enfermedades en 
las que ya se han agotado los 
tratamientos convencionales. 

La Unidad de Ensayos 
Clínicos ha multiplicado por 
cuatro sus ingresos, pasando de 
un millón de euros a los cuatro 
que facturó Valdecilla el año 
pasado. Un ritmo de crecimiento 
que se va a ver favorecido por la 
apertura de este nuevo espacio 
que multiplica el número de 
camas  y, con ello, el interés 
de las empresas farmacéuticas 
por seguir trabajando con 
Valdecilla. 

Además, desde su puesta en 
marcha, la actividad ha crecido 
notablemente, puesto que sólo 
en el período 2015-2021 ha 
realizado 10.105 asistencias a 
pacientes, 7.445 extracciones 
analíticas, 366 curvas de 
farmacocinética, 1.539 visitas 
de monitorización y ha puesto 
en marcha 225 ensayos clínicos. 

Es decir, el número de ensayos 
incorporados anualmente en un 
150%, y destaca el incremento 
progresivo de las fases iniciales 
(I y II). De igual manera, desde 
ese mismo año, ha aumento 
en un 255% el número de 
asistencias individuales a 
pacientes realizadas.

HOZ DE MARRÓN · AMPUERO VALDECILLA

La Unidad de 
Ensayos Clínicos 
de Valdecilla, un 
referente en el norte 
de España

D.Trueba

El presidente de Cantabria, 
Miguel Ángel Revilla, y el 
vicepresidente Pablo Zuloaga, 
ha asistido a los actos en 
conmemoración de la patrona de 
la Comunidad Autónoma, la Bien 
Aparecida, celebración en la que 
han destacado la alta afluencia de 
personas en el santuario de Hoz 
de Marrón, en Ampuero.

Revilla se ha expresado así su 
deseo de ver concluidos en los 
próximos años algunos retos de 
Cantabria, como el tren de alta 
velocidad y el polígono de La 
Pasiega, y, en este sentido, se ha 
referido a su estado de salud para 
afrontar la próxima legislatura. 
Esto, ha dicho, dependerá de 

si los médicos aseguran que 
“me encuentro en condiciones 
óptimas”. 

“Eso no se lo encargo a la 
Virgen, si no a los médicos de 
Valdecilla, que son los que me van 
a mirar, como hace cuatro años, y 
me digan si estoy en condiciones 
de afrontar un trabajo tan exigente, 
tan duro como este”, ha dicho 
Revilla, quien ha reconocido que 
no vale para trabajar “a media 
jornada” y ha destacado el papel 
y la experiencia que aportan las 
personas mayores en la sociedad.

Por su parte el vicepresidente 
de Cantabria, Pablo Zuloaga, ha 
recordado los objetivos del actual 
presupuesto de Cantabria para el 
desarrollo de las herramientas 
necesarias “para proteger a las 

personas”, con un aumento 
“como nunca” de la inversión en 
sanidad, educación, dependencia 
y universidad. A su juicio, ante el 
incremento de la incertidumbre 
por el contexto internacional, 
el Gobierno de Cantabria está 
protegiendo “lo importante” 
con una inversión “histórica” 
en el ámbito social para hacer 
frente al incremento de precios 
y las consecuencias de la guerra 
de Ucrania. “En Cantabria lo 
vamos a hacer, sabiendo que lo 
prioritario es crear empleo”. “Ese 
es el objetivo que me marco como 
vicepresidente del Gobierno: 
afrontar los retos de Cantabria, 
sabiendo que las decisiones que se 
toman en el Gobierno sirven para 
hacer frente a las circunstancias 

verdaderamente extraordinarias 
como las que hemos superado”, 
ha subrayado el vicepresidente en 
la celebración.

Este acontecimiento tradicional, 
festivo y religioso atrae a miles 
de ciudadanos procedentes de 
distintos puntos de la región que, 
en su mayoría, culminan a pie la 
subida hasta el templo pasando por 
las 15 estaciones del Vía Crucis.

Un santuario del siglo XVIII
La construcción de este 

santuario de la virgen Bien 
Aparecida, ubicado en una colina a 
cinco kilómetros de la localidad de 
Ampuero, se remonta a comienzos 
del siglo XVIII, siendo sus cinco 
retablos obra de la escuela de 
artistas trasmeranos. De ellos, se 
conservan en la actualidad tres, 
habiendo sido trasladado uno 
de los restantes a la catedral de 
Santander en 1955.

Según la tradición, en el año 1605 
unos niños pastores encontraron en 
una ventana de la ermita de San 
Marcos, situada entonces en esta 
colina, una pequeña imagen de la 
Virgen María. 

El hecho tuvo una gran 
repercusión en toda la región y 
pronto se inició una afluencia de 
romeros a la montaña de Somahoz, 
naciendo así este importante 
Santuario Mariano.

La Imagen, de 21 centímetros de 
altura, es de madera policromada 
y su origen puede datar del 
siglo XV, y está encuadrada 
por los especialistas en el estilo 
hispano-flamenco.

Revilla y Zuloaga asisten a los actos de 
la Virgen Bien Aparecida en Marrón

Revilla, acompañado por miembros del Gobierno autonómico, asiste a la festividad de la Bien Aparecida.                                                                                            
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D.Trueba

Los consejeros de Obras 
Públicas, José Luis Gochicoa, 

y de Industria, Francisco Javier 
López Marcano, han celebrado la 
resolución recibida al proyecto que 
fue presentado, en colaboración el 
Ayuntamiento de Ampuero. Ambos 
han mostrado “gran satisfacción” al 
tratarse de una de las “principales 
actuaciones” del Gobierno de 
Cantabria para conseguir fondos 
suficientes que permitieran 
abordar con garantía la situación 
de Ampuero. 

La subvención concedida 
permitirá abordar los trabajos 
para evitar los problemas que 
venían sucediendo en base a un 
proyecto en el que se ha trabajado 
“arduamente” y que ha conseguido 
“la segunda mejor puntuación” 
dentro de los proyectos que se 
han presentado a nivel estatal, han 
destacado José Luis Gochicoa y 
Francisco Javier López Marcano.

 La Consejería de Obras 
Públicas colaborará con el 

Ayuntamiento en la financiación 
de la parte no subvencionable 
(5% del presupuesto más el IVA) 
atendiendo a las disponibilidades 
presupuestarias de ambas 
instituciones.

La propuesta presentada consiste 
en la liberación de espacios 
fluviales ocupados, como los 
ocupados por el campo de fútbol 
y las pistas deportivas en la vega de 
la margen izquierda del río Asón, 

rebajando su cota para aumentar 
su capacidad hidráulica; el 
retranqueo de las motas existentes 
junto a las riberas del río Asón; 
la construcción de motas en el 

contorno de las zonas urbanizadas; 
la ampliación de tres estructuras de 
paso (puentes sobre la carretera 
autonómica) y la instalación de 
medidas complementarias como la 
colocación de sistemas anti retorno 
en los colectores de saneamiento, la 
ejecución de sistemas de bombeo 
en los puntos bajos para evacuar 
las aguas drenadas y la instalación 
de barreras anti inundación en 
los muros del arroyo Vallino en 
el tramo comprendido entre el 
aparcamiento y la plaza de toros. 

La actuación pretende también 
la restauración fluvial del río 
Asón a su paso por el núcleo 
mediante la renaturalización de 
su cauce activo, la eliminación 
de especies invasoras, la 
mejora de la conectividad 
fluvial y la adecuación de 
la coronación de las motas 
para su uso por la población. 
Cuenta también con un Plan de 

gobernanza y participación, y otro 
de comunicación y sensibilización. 
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AMPUERO

Imagen tomada durante la presentación del proyecto.  Foto: Páginas.

La UE financiará 3,3 millones al proyecto para 
prevenir las inundaciones en Ampuero

LAREDO

El Grupo Popular en el 
Ayuntamiento de Laredo ha 
propuesto, por medio de una 
moción, que se dote de una 
cubierta a la bolera municipal 
de “El Corro”, para evitar 
así las inclemencias del 
tiempo y que los jugadores 
locales tengan que ir a otras 
instalaciones para continuar 
con la actividad durante la 
larga época invernal.

El portavoz de los 
populares pejinos, Alejandro 
Liz, ha explicado que la 
citada bolera se encuentra 
“al aire libre y sin ningún 

elemento protector para  
situaciones de lluvia y 
demás inclemencias del 
tiempo”, lo que motivó la 
inclusión de esta propuesta  
en el programa del Partido 
Popular para las elecciones 
de 2019.

En su opinión, cubrir la 
bolera es “una imperiosa 
necesidad a la que debemos 
dar respuesta desde el 
Ayuntamiento a tenor de la 
honda tradición y raigambre 
del deporte de los bolos”, y 
al respecto ha considerado 
que “no se trata solo de 

pensar en las grandes 
competiciones, sino también 
en los entrenamientos”.

Por ello ha subrayado que 
“es conveniente y necesario  
que exista un compromiso 
concreto por parte de todos 
los grupos  para la inclusión 
de una partida determinada 
en los presupuestos para 
2023”.

“Este proyecto debe contar 
con el mayor consenso 
posible por parte de los 
grupos que conformamos 
esta Corporación, donde 
impere la determinación por 
parte de todos  de construir 
la referida cubierta”, ha 
señalado Alejandro Liz 
quien, tras indicar que existía 
un impedimento urbanístico, 
“ha habido una modificación 
puntual del planeamiento 
que, entendemos, entrará 
en vigor próximamente 
tras la aprobación de la 
CROTU, solucionando así 
el problema”.

El PP propone que se dote de una cubierta 
a la bolera municipal de “El Corro”

Alejandro Liz, portavoz del Grupo Popular.

La fecha estimada 
para la finalización 
del conjunto de 
las actuaciones es 
marzo de 2025

Valdecilla inicia un programa que complementa con mentorías 
el tratamiento clínico de problemas mentales en adolescentes



Leire Herrera

El Hospital Marqués de Valdecilla 
ha presentado el proyecto Mentte, 
una iniciativa pionera de su Servicio 
de Psiquiatría que, a través de 
mentorías, persigue mejorar el 
bienestar y la salud mental de los 
adolescentes, complementando el 
tratamiento clínico de los problemas 
mentales.

Esta iniciativa tiene como 
objetivo realizar un modelo de 
actuación que ponga en primer 
plano el desarrollo de las fortalezas 
personales y aspectos sanos de 
los adolescentes, en lugar de 
centrarse en los patológicos o en 
la disminución de los síntomas. 
Así, este proyecto avanza hacia un 
nuevo modelo de cuidados en salud 
mental, enfocado en la atención 
integral de la persona y no solo en 
cuidar su enfermedad, potenciando 
su autonomía, autoconfianza y 
respetando su intimidad.

Durante la presentación del 
programa, el consejero de Sanidad, 
Raúl Pesquera, ha puesto en valor 
este proyecto «pionero y basado en la 
experiencia del equipo en la práctica 
clínica cotidiana», que se asentará en 
«la voluntariedad y solidaridad» –se 
va a contar con un equipo sanitario 
de referencia y tutores implícitos–, 
de forma que constituirá un «recurso 
adicional» a la actividad terapéutica 
que desarrollan los profesionales 
del equipo de salud mental 
infanto-juvenil.

El jefe de Psiquiatría de Valdecilla 
y responsable del proyecto, Jesús 
Artal, ha explicado que Mentte nace 
de la experiencia clínica del Hospital 
de Día Infanto-Juvenil sobre todo en 
estos 32 meses de pandemia, donde 
se ha constatado un incremento 
«exponencial» de las patologías 
mentales, incluidas las más graves.

Los adolescentes afectados por 
este tipo de problemas necesitan 
una respuesta «más integral», 
donde se sitúa este proyecto en el 
que una persona más experimentada 
facilitará a otra que lo es menos 
desarrollar su potencial y sus 
destrezas en determinadas áreas, lo 
que favorecerá su evolución clínica.

Artal ha destacado que el programa 

es pionero porque la mentorización 
está muy desarrollada en ámbitos 
como la empresa o la universidad 
pero no en la psicoterapia, y ha 
asegurado que sus beneficios 
son «evidentes» no solo para los 
pacientes y mentores sino para la 
sociedad en general.

El doctor ha indicado que ya 
está formado el primer grupo 
de mentores para este proyecto 
«altamente transversal», pues 
también implica a ámbitos como la 
educación y la cultura, y que «va 
a salir bien porque es bueno en su 
esencia». De hecho, ha afirmado 
que «pretendemos exportarlo». 
Este carácter transversal se ha 
mostrado durante la presentación 
del proyecto que, además de los 
citados y de la subdirectora gerente 
de Valdecilla, Beatriz López, ha 
contado con las intervenciones de la 
directora general de Juventud, Alicia 
Renedo; la concejala de Salud del 
Ayuntamiento de Santander, Noemí 
Méndez; y la jefa de la Unidad 
Técnica de Atención a la Diversidad 
y Convivencia de la Consejería de 
Educación, Arantxa Martín.

Renedo ha destacado que esta 
iniciativa supone «un avance 
muy importante» para atender los 
trastornos de salud mental en un 
momento en que pueden llegar 
a perjudicar en la edad adulta y 
restringir las posibilidades de llevar 
una vida plena. Y ha alertado que 
en España, 7,3 millones de jóvenes 

de 15 a 19 años, casi la mitad de 
esta población, considera que tiene 
un problema de salud mental. «La 
sociedad es clave» y «el bienestar 
mental de los jóvenes nos tiene 
que preocupar a todos», ha dicho 
la directora general, que ha puesto 
su departamento a disposición del 
proyecto.

Por su parte, Martín también se 
ha referido a la incidencia de la 
pandemia en los problemas de salud 
mental de los jóvenes, que se ha 
visto reflejada no solo en una mayor 
demanda de atención clínica, sino en 
las aulas, y los centros educativos 
necesitan dar «una respuesta 
de calidad». Y ha destacado la 
necesidad de colaboración y 
establecer redes, como hace el 

proyecto, entre los ámbitos 
sanitario, educativo y de servicios 
sociales. Una «colaboración 
entre administraciones» desde la 
«responsabilidad compartida», 
ha dicho. Mientras, Méndez ha 
repasado los proyectos de salud 
mental que apoya o desarrolla el 
Ayuntamiento de Santander y ha 
valorado el «acierto» del programa 
Mentte para abordar los problemas 
mentales no solo desde el punto de 
vista sanitario.

Cantabria apuesta por 
la salud mental

Durante su intervención, Pesquera 
ha recordado que la salud mental 
y los problemas derivados de 
estos trastornos son una realidad 

que afecta a un elevado número 
de personas, «y supone una de 
las prioridades en la acción» de 
la Consejería de Sanidad y del 
Servicio Cántabro de Salud (SCS). 
En este sentido, ha enfatizado «la 
apuesta» del Ejecutivo autonómico 
y SCS por la salud mental, haciendo 
referencia, entre otras cuestiones, 
al Plan de Salud Mental, que tiene 
como objetivo dar «una respuesta 
rápida y eficaz» al incremento de 
casos que afectan a la salud mental 
de niños y jóvenes.

«Se está ultimando y esperamos 
tenerlo cerrado pronto, sin perjuicio 
de que la planificación y la acción 
han ido de la mano, de modo que 
se han puesto e impulsado medidas 
urgentes. Por ejemplo, en lo que se 
refiere a la salud mental infanto-
juvenil», ha concretado. Así, el 
pasado febrero se presentaron las 
líneas en salud mental infanto-
juvenil, priorizando estrategias 
específicas de carácter preventivo 
y asistencial, y más recursos y 
profesionales. También con más 
inversión en infraestructuras, a fin de 
prestar la mejor asistencia posible, 
según ha señalado Pesquera.

De igual modo, el consejero se 
ha referido a la puesta en marcha 
de la Unidad Educativo Terapéutica, 
en coordinación con la Consejería 
de Educación, que está dotada 
con un equipo sanitario específico 
compuesto por un psicólogo clínico, 
un psiquiatra infanto-juvenil y 
un profesional de enfermería 
especialista en salud mental.
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NOTAS DE SALUD

El consejero de Sanidad, Raúl Pesquera, durante la presentación de esta iniciativa en el Hospital Universitario 
Marqués de Valdecilla.

Valdecilla inicia un programa que complementa con mentorías 
el tratamiento clínico de problemas mentales en adolescentes



El próximo lunes 3 de octubre 
llegarán a Colindres varios Grupos 
de Acción Costera Italianos y se 
alojarán en el Hotel Hospedería 
El Puerto de Colindres.

El objetivo de la visita será 
intercambiar impresiones y 

experiencias con el Grupo 
de Acción Costera Oriental 
de Cantabria , con vistas 
a un futuro proyecto de 
colaboración entre ambos 
grupos, relacionados con la 
producción, transformación y 

comercialización de la anchoa 
y de otros productos pesqueros 

y proyectos financiados en el 
marco del FEMP (Fondo Europeo 
Marítimo y de Pesca)

La delegación italiana la 
forman 30 miembros, entre los 
que se encuentran productores, 
transformadores, representantes 
políticos, económicos, cocineros 
y miembros de los grupos entre 
otros. El lunes por la tarde  se 

celebrará una reunión con 
representantes del GAC de 
Cantabria Oriental en la Cofradía 
de Pescadores de Colindres, para 
presentar proyectos y actividades 
financiadas por el GAC y 
explorar futuras posibilidades de 
colaboración.

Durante los próximos días de 
su estancia en Cantabria visitarán 
Santoña, Laredo, Colindres, Castro 
Urdiales y Bilbao, acompañados 
y guiados por el Grupo de Acción 
Costera de Cantabria Oriental.

El martes comenzarán con el 
sector de la pesca transformador/ 
procesador en Santoña, como son 
Conserva Ana María y Salazones 
Mar Cantábrico.

Después,  con la Cofradía de 
Pescadores de Santoña tendrán 
una reunión sobre la pesca 
extractiva. Más tarde realizarán 
una visita al paseo marítimo de 
Laredo, y terminarán la jornada 
en Conservas Rezumar (Rafael 
Revilla Revolvo) de Laredo.

El miércoles iniciarán el día 
en la Cofradía de Pescadores de 
Colindres, con una reunión y 
operaciones financiadas por el 
GAC, al igual que el día anterior. 
Visitarán Pescados Julio en 
Colindres. Por la tarde visitarán la 
zona portuaria de Castro Urdiales 
y los que así lo deseen también 
podrán hacer una visita a Bilbao.

El Jueves fin de de la estancia y 
regreso de vuelta a Italia.
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LIMPIAS

LAREDO NOJA

Tres años después de su 
anterior celebración y con 
ganas de ir dejando atrás 
los tiempos de pandemia y 
confinamiento, vuelve una 
de las citas ajedrecísticas 
que iba siendo cita obligatoria 
entre el público escolar en la 
comarca del Asón. En la que 
será su cuarta edición, tras 
haber aglutinado a más de 
un centenar de inscripciones 
en algunas de las anteriores 
ocasiones, la Escuela de 
Ajedrez de Limpias espera 
volver a llenar el Colegio San 
Vicente de Paúl del municipio 
de niñas y niños con ganas 
de disfrutar de su deporte 
mental favorito. El evento, 
organizado por la Escuela de 
Ajedrez de Limpias, reunirá 
a aficionados llegados desde 
varias regiones el próximo 
15 de octubre en Limpias. 
El torneo dará comienzo el 
sábado 15 de octubre a las 
10:00 horas y se prolongará 
durante toda la mañana hasta 
las 13:30 horas del mediodía. 
Constará de 5 o 6 rondas 
-en función del número de 
inscripciones- en las que 
participarán los menores 

distribuidos en las categorías 
sub 8, sub 10, sub 13 y sub 16, 
con un ritmo de partida de 10 
minutos por jugador y sistema 
suizo. De esta manera, todos 
los participantes jugarán el 

mismo número de partidas, 
sin eliminatorias y solamente 
contra rivales de su edad. A 
lo largo de la mañana habrá 
varios descansos en los 
que se repartirán aperitivos 

para recargar la energía y, 
por supuesto, además de 
trofeos para las tres mejores 
actuaciones en general 
y la mejor local de cada 
categoría; todos los inscritos 
se llevarán un recuerdo de 
este festivo día de ajedrez. 
La Escuela de Ajedrez lleva 
desde 2016 fomentando la 
práctica del ajedrez entre 
todas las edades y niveles en 
la Casa de Cultura de Limpias 
o desplazándose a otros de 
la zona como es el caso de 
Colindres, donde imparten 
también clases en su ludoteca 
desde el curso anterior. El 
IV Torneo “Torre del Reloj” 
cuenta con el apoyo del 
Ayuntamiento de Limpias 
y la Federación Cántabra 
de Ajedrez, además de la 
colaboración de numerosos 
comercios del municipio 
y alrededores. Quienes 
estén interesados pueden 
obtener más información 
en la página web de la 
Federación: www.fcajedrez.
es o en el correo electrónico 
escuelaajedrezlimpias@
gmail.com.

Regresa el Torneo de Ajedrez Escolar 
“Torre del Reloj” en su IV edición

Empiezan las obras 
de rehabilitación de 
la antigua panadería 

Comienzan las obras de 
rehabilitación de la antigua 
Panadería «Pamar» por 
parte de la empresa de 
Gestión Integral de Obra 
Civil GIOC, S.L.U. y 
tendrá un coste de 224.000 
euros. 

E l  Ay u n t a m i e n t o 
adiquirió el local situado 
en zona urbana de 500m2 
construidos en una parcela 
de 900m2. en lo cual se 
llevarán a cabo las obras 
de mejora y rehabilitación 
tanto del edificio como de 

la parcela. Este proyecto 
transformará la lonja en 
nuevas instalaciones para 
el equipo de mantenimiento 
municipal y vestuario de 
la Brigada Municipal, y 
podrá servir para lugar al 
cual trasladar la guardería 
municipal y así poder 
ampliar la capacidad de 
la actual escuela pública 
de Limpias, CRA Asón, 
que durante los últimos 
años ha experimentado un 
incremento importante del 
número de alumnos.

Antigua panadería Pamar. 

Proyecto de cooperación entre Grupos de Acción 
Costera Italianos y GAC Cantabria Oriental La Villa de Noja acogerá el fin 

de semana del 1 y 2 de octubre 
el I OktoberFest, un evento 
que pretende reunir a todos los 
amantes de la cerveza de la 
comunidad y que busca “servir 
de expositor a todos aquellos 
productores de cerveza artesana 
de Cantabria, un sector en auge”. 
Durante los días 1 y 2 de octubre, 
la Villa se teñirá de amarillo con 
actividades “preparadas para 
todos los públicos” 

Las jornadas comenzarán 
el sábado a las 12:00 horas, 
con la apertura de un mercado 
de cervezas artesanas, donde 
el público podrá comprar y 
degustar cervezas en los stands 
de Dougall’s  (Liérganes), El Ayla 
(Laredo), Smach (Camargo), El 
Camino (Bezana), además de 
puestos especializados en cervezas 
artesanales de exportación.

El OktoberFest 
llega a Noja el 1 y 
2 de octubre
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RASINES SOBA

La I Feria Ganadera de Rasines 
reúne a más de un millar de reses
Más de un millar de reses se 

han reunido este sábado en 
la I Feria de Los Santos Mártires, 
San Cosme y San Damián, con la 
que Rasines se ha incorporado al 
calendario de citas ganaderas de 
Cantabria.

La cita ha reunido en el barrio 
de La Gerra a ganado vacuno, 
caprino, ovino y caballar y se 
ha celebrado con el apoyo de la 
Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente del Gobierno 
de Cantabria. Entre los asistentes a 
la Feria ha estado el presidente de 
Cantabria, Miguel Ángel Revilla, 
quien ha felicitado a Rasines por 
su incorporación al calendario de 
ferias ganaderas de Cantabria

Revilla ha destacado la 
importancia que tiene para un 
municipio de amplia tradición 
ganadera como Rasines la puesta 
en marcha de esta iniciativa que 
responde a una histórica demanda 
de los vecinos, ha informado en un 

comunicado el Gobierno regional.
Revilla ha destacado la calidad 

del ganado expuesto, ha reiterado 
el compromiso del Gobierno 
cántabro con el sector y ha animado 

a mantener en el tiempo esta feria 
por la que este sábado han pasado 
centenares de personas de toda la 
zona oriental de Cantabria.

El presidente ha estado 

acompañado en la visita por el 
consejero de Ganadería, Guillermo 
Blanco; el alcalde de Rasines, 
Sergio Castro, y otros miembros 
de la Corporación local. 

Revilla y Blanco durante su visita esta mañana a la feria ganadera de Rasines. 

El Operativo de la Dirección 
General de Biodiversidad, Medio 
Ambiente y Cambio Climático de 
la Consejería de Medio Ambiente, 
con la ayuda del helicóptero del 
Gobierno de Cantabria, y los 
medios aéreos del Ministerio 
para la Transición Ecológica y 
el Reto Demográfico (MITERD) 
han logrado extinguir el incendio 
provocado en Soba. 

El Gobierno reitera la necesidad 
de acabar con la complicidad social 
que ampara a los incendiarios, 
cuyos actos provocan graves 
daños ambientales y económicos 
y suponen un riesgo para la salud 
pública y la vida de las personas.

También llama a los ciudadanos 
para identificar a esas personas, 
evitar prácticas de riesgo y 
colaborar con las autoridades 
para avisar de cualquier indicio 
de fuego, contactando con el 112, 
con la guardería de la Consejería 
de Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente o con la Guardia Civil.

Controlado el 
incendio forestal 
en Soba 
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Este verano finalizaba 
la tercera campaña de 
control y trampeo 
de esta especie 
invasora.

Los trabajos, 
realizados por 
una empresa 
especializada y 
encargados por 
el  Ayuntamiento 
de Colindres,  se han 
prolongado durante cuatro meses. 
Para luchar contra la invasión de 
las velutinas, se han colocado 
trampas selectivas para la captura 
de esta especie en 80 localizaciones 
municipales. De manera previa, se 
ha realizado un estudio de la zona 
para optimizar los resultados. 
Durante este periodo, los trampeos 
se han revisado y repuesto en ocho 
ocasiones con una periodicidad 
quincenal. El método utilizado 
ha consistido en la colocación 
de unos recipientes-trampa de 

plástico transparente, con 
dos orificios de entrada 

de 8 mm a 6 cm de 
un líquido atrayente 
para esta especie, 
que se cuelgan a 
1,5 m. del suelo, 
con los que se han 

capturado y retirado 
un total de 1055 

individuos de Vespa 
velutina nigrithorax. 

Para la colocación de las trampas 
se han seguido los siguientes 
criterios: cercanía a nidos de 
temporadas pasadas, ubicaciones 
soleadas,  preferentemente 
orientación sur o suroeste 
y resguardadas del viento; 
proximidad a plantas atrayentes 
como camelias, cítricos, hiedra y 
otros árboles o plantas en flor en 
la fecha (cerezos, ciruelos, etc.) o 
árboles con pulgón (sauce, etc.) 
con una relativa cercanía a cursos 
de agua.

COLINDRES NOJA

El muncipio continúa su lucha 
contra la avispa asiática

D.T.

La cita de motodurf, que se ha 
convertido en un gran atractivo 
cada año para los amantes del 
motor, el mar y la adrenalina, 
está organizada por MX100 
Motosurf , en colaboración con 
el Ayuntamiento de Noja y se 
celebrará los días 1 y 2 de octubre.

El ‘Noja Motosurf Series Free 
session and contest’ llega por 
cuarto año consecutivo a la Villa 
para ofrecer todo un espectáculo 
visual sobre las olas. 

El evento tendrá lugar el sábado 
en horario de 10:00 a 18:00 horas, 
mientras el domingo será de 10:00 
a 16:00 horas. 

Los mejores pilotos procedentes 
de diferentes países del mundo 
mostrarán sus piruetas con sus 
jet ski durante dos intensos días 
donde competición y exhibición 

se unen para dar lugar a un 
espectáculo único. Durante el 
desarrollo del mismo se instalarán 
dos banderolas que delimitarán 
el espacio en el que competirán 
los pilotos. Además, el sábado 
se habilitará en el polideportivo 
Playa Dorada una zona dotada 
de seguridad para poder dejar los 

jet ski. Asimismo, durante todo el 
evento los pilotos participantes 
tendrán a su disposición un centro 
asistencial, una ambulancia y un 
médico. El evento concluirá con 
la celebración de una batalla de 
los mejores riders, que coronará al 
Rey de esta edición en la entrega 
de premios.

Vuelve el espectáculo a la playa de Ris 
con el IV ‘Noja Motosurf Series’ 

Los mejores riders combinan exhibición y competición en Noja Motosurf.
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COLINDRES

La Cofradía del Bonito del 
Norte de Colindres celebró 

con gran éxito su tercer capítulo 
el pasado 24 y 25 de septiembre. 
El acto contó con el apoyo del 
Ayuntamiento de Colindres, 
el Gobierno de Cantabria y 
la Asociación de pequeñas y 
medianas empresas de Colindres 
(APYMECO).  
   Hay que destacar la excelente 
organización del evento por parte 
de la Cofradía, en el que estuvieron 
presentes más de 150 cofrades 
representantes de 22 cofradías 
gastronómicas de Cantabria y 
también de otras Comunidades 
Autónomas como Navarra, 
Galicia, Asturias, Madrid, La 

Rioja y Andalucía. La Cofradía 
del Bonito del Norte agradeció 
enormemente la participación 
y colaboración de todas las 
cofradías que se unieron a la gran 
celebración del tercer capítulo en 
Colindres, puesto que muchos 
de estos cofrades se desplazaron 
cientos de kilómetros hasta allí 
para acudir expresamente al acto. 

Este tipo de celebraciones 
une cada vez a más gente de las 
distintas cofradías gastronómicas 
de toda España, haciendo 
grandes amistades y formando ya 
prácticamente una gran familia 
que va creciendo cada año con 
la incorporación de los nuevos 

cofrades. Este año, además, se ha 
procedido al hermanamiento entre 
la cofradía del Bonito del Norte 
de Colindres con la Cofradía del 
Cordero Segureño de Huescar 
(Granada), la Cofradía del Bonito 
del Norte se sintió profundamente 
agradecida y emocionada, ya 
que este feliz acontecimiento 
unirá las inquietudes culturales 
y gastronómicas de estas dos 
cofradías, y  además, será el inicio 
de un estrecho lazo de unión, del 
que sin duda se forjarán hermosas 
y duraderas amistades.

El acto principal del tercer 
capítulo de esta cofradía fundada 
en el año 2018 se celebró en la 
Casa de la Cultura de Colindres, 

d o n d e  s e 
hizo oficial 
la incorporación de ocho nuevos 
cofrades.

En la celebración estuvieron 
presentes Guillermo Blanco, 
Consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Media Ambiente, Javier Incera, 
Alcalde de Colindres, José Luis 
Bustillo, presidente de la Cofradía 
de Pescadores de San Ginés, 
Roberto Gutiérrez, gerente del 
Grupo de Acción Costera Oriental, 
Sergio Valle Brígido, presidente de 
la Cofradía del Bonito del Norte 
de Colindres, y el presidente de 
Cantabria, Miguel Ángel Revilla, 
que fue nombrado Cofrade de 

Honor de la Cofradía del Bonito 
del Norte, quien se comprometió 
a “vender” las excelencias del 
bonito del norte de Colindres con 
el lema “Si es bueno, bonito y del 
Norte, es de Colindres”.

También fueron nombrados 
Cofrades de Mérito la veterana 
karateca  colindresa Pilar Ateca, 
Campeona de España de Kárate 
en modalidad katas y profesora de 
la Escuela de Kárate de Colindres,  
y el conocido  ciclista colindrés 
Óscar Negrete, bombero y ciclista 
profesional que ostenta seis títulos 
de Campeón del Mundo en Ruta, 
cuatro títulos de Campeón del 
Mundo en Contrareloj, y un Oro 
Mundial en la prueba de MTB. 

El deportista se emocionó 
profundamente al recibir el 
nombramiento de Cofrade de 
Mérito, recordando a todos los 
presentes lo importante que es para 
él la mar, ya que aunque él no se 
ha dedicado a ello, toda su familia 
"ha vivido del mar".

A continuación,  los 
vecinos y asistentes 
pudieron disfrutar de 
un pasacalles con el 
desfile de las numerosas 
cofradías que acudieron 
a la celebración de 
este tercer capítulo en 
Colindres.

Más tarde se celebró una comida 
de confraternización en el Parador 
de Limpias, a la que acudieron 
cerca de 200 personas, y después 
la tarde fue amenizada por la 
magnífica actuación del cantante 
y compositor cántabro Cacho, que 
ofreció un bonito concierto para 
todos los allí presentes en esta gran 
celebración.

El programa del evento también 
contó con una estupenda feria 
agroalimentaria y de artesanía, 
el concierto del grupo Arrolinton 
y una demostración de cocina a 
cargo del chef Antonio Vicente. 

Gran celebración del tercer capítulo de la 
Cofradía del Bonito del Norte en Colindres

La cofradía del Bonito del Norte de Colindres suma otro capítulo en su historia.

¡Si es Bueno, 
Bonito y del 
Norte, es de 
Colindres!
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E l  P r e s i d e n t e  d e  l a 
Mancomunidad de Municipios 
Sostenibles de Cantabria (MMS) 
y Alcalde de Colindres, Javier 
Incera, ha hecho público el acuerdo 
alcanzado por la Asamblea de la 
Mancomunidad, que solicita al 
Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico, 
la ejecución de las obras de 
Saneamiento del Asón. Incera 
ha indicado que han pasado 
aproximadamente 30 años desde 
que el Estado hizo la primera 
declaración de interés general de 
las obras y continuamos sin una 
solución a los vertidos”. 

“Es imperiosamente necesario 
buscar una solución que frene el 
deterioro ambiental que genera la 
no depuración de las aguas urbanas 
residuales antes de ser vertidos 
al dominio público marítimo-
terrestre y por consiguiente la 
contaminación de la fauna y la flora 
de un espacio natural protegido 
especialmente sensible de gran 
valor ecológico y científico, como 
el Parque Natural de las Marismas 
de Santoña Victoria y Joyel. 

Dicha contaminación a lo largo 
del curso del Río Asón hasta su 
desembocadura en la bahía de 

Santoña lleva años afectando a 
diversas actividades económicas 
como es el caso del marisqueo, ha 
indicado Incera. 

El acuerdo adoptado incluye: 
Solicitar con carácter de urgencia 
que se celebre una reunión con 
los municipios afectados, como 
continuación de la mantenida en 
octubre de 2020, con el fin de 
conocer las soluciones técnicas que 
se proponen, los terrenos que serán 

ocupados y el estado de gestión 
de los proyectos necesarios para 
la ejecución de las obras. También 
se solicita que se dé un trámite de 
urgencia real a estas obras y que se 
consigne dotación presupuestaria 
necesaria para las correspondientes 
obras en el presupuesto 2023. 
Además, se da traslado al 
Ministerio de los diferentes 
acuerdos, adoptados en los plenos 
de los Ayuntamientos afectados.   

Durante el mes de octubre de 2020, 
motivada por la gran preocupación 
existente se desarrolló una reunión 
por videoconferencia en la sede 
de la Delegación del Gobierno 
en Cantabria (Santander), con el 
Secretario de Estado de Medio 
Ambiente de España en la que 
participaron los alcaldes de los 
Ayuntamientos de Ampuero y 
Colindres y la alcaldesa de Limpias. 
En la misma, se informa de la 

situación en la que se encuentra 
el Saneamiento Integral de las 
Marismas, así como de la hoja de 
ruta prevista para avanzar con la 
redacción de los proyectos. 

Los municipios pertenecientes 
a la MMS, quieren conocer los 
avances que se han producido desde 
aquella reunión, para la ejecución 
de unas obras que consideran de 
imperiosa necesidad. 

L a  M a n c o m u n i d a d  d e 
Municipios Sostenibles de 
Cantabria (MMS) es una entidad 
local constituida en el año 2000 
que representa una población total 
de derecho de 57.167 habitantes 
y que actualmente se encuentra 
conformada por 14 Ayuntamientos 
(Argoños, Ampuero, Arnuero, 
Colindres, Escalante, Laredo, 
Liendo, Limpias, Miengo, Noja, 
Ramales de la Victoria, Rasines, 
Santoña y Voto), 10 de los cuales 
forman parte del Parque Natural de 
las Marismas de Santoña Victoria 
y Joyel, espacio natural protegido 
incluido en la Red Natura 2000 y 
catalogado, a nivel internacional, 
como Área Importante para la 
Conservación de las Aves y la 
Biodiversidad (IBA).

 Las Marismas de Santoña 
están catalogadas además como 
Humedales de Importancia 
Internacional de la Lista Ramsar 
(Convenio Ramsar). Dicho 
territorio en época estival aumenta 
su población en más de un 375% 
pudiendo superar las 150.000 
personas. 

La Mancomunidad de Municipios Sostenibles 
solicita al Gobierno de España la ejecución 
de las obras de saneamiento del Asón

Momento de celebración de la Asamblea de la Mancomunidad en Santoña. 

El pasado sábado 17 de 
septiembre tuvo lugar la X 
edición de la Feria del Pimiento 
de Isla en la nueva plaza del 
casco histórico de Isla. La MMS 
no faltó como cada año a la 
cita participando con un stand 
expositivo sobre “Economía 
circular, Agroecología y Agenda 
2030, promocionando la Escuela 
de Formación y Emprendimiento 
Agroecológico. 

Junto con una muestra de 
los productos que se cultivan 
en la Escuela y se entregan 
semanalmente al banco de 
alimentos de Cruz Roja, se ofreció 
una degustación a las personas 
asistentes, dando a conocer los 
beneficios de una alimentación 
saludable con productos frescos 
de temporada y cultivados en el 
ámbito local. 

Además, se promovió como 
buena práctica el compostaje de 
los restos orgánicos de comida 
para elaborar tu propio abono. 

Durante la jornada se realizaron 
actividades de concienciación 

sobre la Agenda 2030 y los 
ODS (Objetivos de Desarrollo 

Sostenible, 17 objetivos para 
las personas y el planeta), y se 

informó sobre diversos aspectos 
relacionados con la economía 
circular.En este contexto, 
se promovieron también las 
actividades que incluye la 
campaña  Reaprovecha del 
Gobierno de Cantabria y Aquí 
no se tira nada del Ministerio 
de  Agricul tura ,  Pesca  y 
Alimentación, dedicadas al 
consumo responsable y la 
prevención del desperdicio 
alimentario.

Actividad desarrollada por la 
MMS, en el marco del proyecto 
“Procesos de sostenibilidad local: 
actividades 2022” subvencionado 
por el Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) a través 
de la Red Local de Sostenibilidad 
de Cantabria (RLSC).

Economía circular,  Agroecología y Agenda 2030 
en la X feria del Pimiento de Isla

Stand MMS en la Feria del Pimiento de Isla.

...Viene de portada
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Los pasados días 20 y 21 
de septiembre se celebró en 
Santander, en el Salón de Actos de 
la Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente del Gobierno 
de Cantabria, el cuarto y último 
seminario técnico de los realizados 
en el marco del proyecto LIFE 
STOP Cortaderia.

El 4º seminario técnico se dividió 
en dos sesiones plenarias donde 
se abordaron cuestiones como la 
problemática sanitaria generada por 
Cortaderia, la pérdida de servicios 
ecosistémicos o los impactos que 
genera sobre la biodiversidad, así 
como diversas intervenciones sobre 
la gestión de esta especie. Estas 
sesiones se complementaron con 
una visita de campo con talleres 
prácticos en las Canteras de Solvay 
en Cuchía (Miengo). Como bloque 
final, el día 21 se celebró la Mesa 
Redonda. 

"Los ayuntamientos ante la 
lucha contra invasoras. El caso 

de Cortaderia", moderada por 
personal de la Mancomunidad 

de Municipios Sostenibles de 
Cantabria. Esta mesa redonda ha 

servido de reflexión y broche final 
de este 4º Seminario Técnico. 

Durante la misma se abordó 
la percepción existente en los 
municipios hacia la problemática 
derivada de la presencia de 
Cortaderia, las acciones más 
destacables desarrolladas por los 
ayuntamientos presentes en la 
mesa, así como los planes de futuro 
de cara a mantener los progresos 
realizados en la lucha contra el 
plumero y las medidas planteadas 
para frenar su expansión.  

Dentro de las conclusiones 
finales, destaca la necesidad de 
mantener y reforzar la cooperación 
y el compromiso de todos los 
estamentos implicados en la 
gestión de esta especie exótica 
invasoras, y la implicación activa y 
coordinada de los distintos actores 
que, de una u otra manera, pueden 
contribuir en la lucha contra el 
plumero. La MMS es una de las 
organizaciones adheridas a la 
Estrategia Transnacional de Lucha 
contra la Cortaderia selloana en el 
Arco Atlántico.

La MMS mantiene su compromiso de lucha contra el plumero

Mesa redonda, con representantes de la MMS, Ayuntamiento de Ramales de la Victoria, Castro Urdiales, 
Vagos (Portugal) y Vila Nova de Gaia (Portugal).
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La primera edición del 
Brusco Trail de Noja – GP Río 
Miera organizada por el club 
Nojasemueve y el Ayuntamiento 
de Noja y disputada este domingo, 
25 de septiembre, por los espacios 
naturales de la Villa ha contado 
con una gran participación. 

A pesar de la lluvia, más de un 
centenar de atletas completaron 
los 21 kilómetros de distancia que 
conformaban la media maratón 
de montaña. La prueba, que se 
enmarcaba dentro de la Copa de 
Cantabria de carreras de montaña 
partió de la playa de Helgueras, 
a pies del Monte Mijedo, y tras 
un recorrido por la Villa llegaba 
a la playa de Ris, un paraje 
perfecto para terminar la media 
maratón con 1.800 metros de 

desnivel acumulado. Raúl Bravo 
del equipo local Nojasemueve 
fue el vencedor de la prueba 
masculina al lograr terminar los 
21 kilómetros en un tiempo de 
01:50:04.

 El atleta se impuso ante Pedro 
Gómez, segundo en meta con 
un tiempo de 1:09:40.928. En 
categoría femenina Verónica 
Tabares fue la más fuerte sobre el 
recorrido por la geografía nojeña 
consiguiendo cruzar la meta en 
02:10:12. 

En cuanto a los atletas locales, 
Daniel Fernández y Yolanda Diez 
fueron los primeros nojeños en 
completar el recorrido. 

La organización también 
estableció una clasificación por 
categorías para los juveniles, 
junior, promesas y veteranos 
en liza. Así, en promesa venció 

Ander Villanueva; en veterano 
A los triunfos fueron para Reyes 

Laso e Ignacio Canal; en veterano 
B ganaron Yolanda Díez y Javier 

Laguera; y entre los veteranos C 
el mejor fue Casimiro Santiago.

Los ganadores de cada una de 
las categorías recibieron un trofeo 
y, además, el pódium absoluto 
contó con un premio en metálico 
tanto para hombres como para 
féminas: 200 euros para los 
vencedores, 150 euros para los 
segundos clasificados y 100 euros 
a las medallas de bronce.

Asimismo, se repartieron 
más de 200 comidas a la 
conclusión de la prueba; entre 
participantes, personal voluntario 
y del Ayuntamiento, además 
de a integrantes de Protección 
Civil y del cuerpo de Policía, 
que velaron por garantizar la 
seguridad de la prueba. Los 
organizadores de la cita, el club 
Nojasemueve y el Ayuntamiento 
de Noja, han calificado de “éxito 
total” la acogida de esta primera 
edición, donde se ha vivido “un 
gran ambiente deportivo” y cuya 
participación ha superado con 
creces las expectativas marcadas.

NOJA

Más de un centenar de corredores desafiaron 
a la lluvia en el I Brusco Trail de Noja

Raúl Bravo, vencedor de la prueba masculina.       Foto: Páginas.
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♦ BUSCO PROFESOR/A 
 particular para dar clases de 
matemáticas a domicilio a 
alumnos de Bachillerato 
en Laredo. Tel. 659 39 95 52

♦ REALIZO Todo tipo de 
arreglos de ropa: cremalleras, 
costuras, bajos...en Ramales. 
Tel. 630 557 353

♦ VENDO Vendo lonja 
(Ostende), a 3 minutos 
de playa. Totalmente 
reformada, baño 
incluido. 47m2  
Tel. 657 730 873

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NATIVA Profesora 
italiana ofrece clases de 
Inglés, Francés e Italiano 
para todos los niveles. A 
domicilio o Remoto. Más 
información: WhatsApp: 
0039.328.628.8524

♦ SE PRECISA: Esteticista con 
experiencia mínimo de tres años 
Contrato indefinido, incorporación 
inmediata . Laredo · Centro
Tel. 942 60 60 10

♦ SE VENDE Rueda de Afilar 
Centenaria. Importante 
antigüedad, de las herramientas 
que ya no se pueden conseguir 
fácilmente
Precio: 500€ Tel. 666 065 056

♦ LOGOPEDA A DOMICILIO
Se ofrece logopeda a domicilio.
Experta en trantornos del 
aprendizaje. Tel. 622 65 47 73

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere Vender su coche, mueble, terreno... alquilar su piso..?  
Le ofrecemos esta sección GRATUITAMENTE
Más información: Contacta por WhatsApp: 633.26. 26.76

♦ VENDO  Segadora Alfa Diesel 
de peine, con cuchillas 
de repuesto. Por no utilizar . 
Precio: 800€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO Daewoo nubira año 
2004 DCX, azul. impecable de 
chapa y motor.  Todos los extras 
y aire acondicionado.  Itv vigente, 
ocasión  particular 1.300 euros
Tel. 664 023 955 

♦ VENDO Piso cerca de la 
Universidad y playas del Sardinero
3 habit., salón grande, cocina 
y baño, con terraza y vistas al 
mar. Todo exterior con gran 
luminosidad en buen estado y 
preparado para entrar a vivir. 
Tel. 609 95 76 77

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 
18.000 m2 con cabaña para restaurar 
con posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
de fácil aparcamiento en C/
Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. 
Tel. 664 277 903. Puerta 
automática. Vigilancia privada. 

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO LAREDO Piso 3 
habitaciones, céntrico, cocina, 
comedor baño salón, 
cerca de la playa. 69.000€
Tel. 669 230 443

♦ VENDO LAREDO Oportunidad: 
muy poco uso. Piso 3 habitaciones, 
cocina, comedor, salón, baño. 
500metros de la playa. Directo 
con el propietario: 76.000€ 
Tel. 623 098 761

Móvil. 691 690 356 
 Tfno. 942 650 372
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ARGOÑOS

Leire Herrera

Marcano se ha reunido con 
el alcalde de este municipio 
para analizar diversas 
propuestas en materia de 
dinamización turística

La Consejería de Industria, 
Turismo, Innovación y 
Transporte estudiará la 
creación de un centro de 
interpretación sobre los 
molinos de mareas en 
Argoños. 

Así lo ha asegurado el 
consejero de Turismo, 
Javier López Marcano, tras 
la reunión que ha mantenido 
con el alcalde de Argoños, 

Juan José Barruetabeña, en la 
sede de la Consejería y en la 
que también ha participado la 
directora de Turismo, Marta 
Abarca.

El regidor municipal ha 
explicado que, al molino 
que existe actualmente en 
Jado, se pretende sumar la 
recuperación de otros dos 
molinos en Rivero, con el 
fin de diseñar una pequeña 
ruta con un centro de 
interpretación que explique 
la historia de esta tradición 

de Argoños. 
Para Marcano se trata 

de una propuesta “muy 
interesante” que podría 
contribuir a dinamizar el 
turismo sostenible y de 
experiencias en la región, 
y que añadirá un plus a 
la “desestacionalización” 
del turismo que llega al 
municipio.

Barretabueña ha señalado 
que estas dos instalaciones 
permitirían recuperar otras 
dos instalaciones, uno de 

cuatro moliendas y otro 
de una, y que constituyen 
una seña de identidad del 
patrimonio etnográfico 
de esta zona. Para ello el 
consejero ha solicitado la 
presentación de un proyecto 
en el que se detalle los 
trabajos que se precisa 
acometer.

Además, el alcalde ha 
solicitado la reforma y 
actualización de la oficina 
de turismo que se ubica en 
Argoños y la sustitución de 
la estructura de madera del 
edifico por otra acristalada, 
“más  luminosa” ,  ha 
explicado Barruetabeña.  

Por último, ha agradeció 
a López Marcano la 
c o l a b o r a c i ó n  d e  l a 
Consejería de Turismo para 
que el concurso de marmite 
del Barrio de Ancillo haya 
conseguido la declaración de 
‘Fiesta de Interés Turístico 
Regional’, un evento que 
este año cosechado “gran 
éxito” de participantes y 
visitantes.  

Turismo estudiará la creación de un 
centro de interpretación sobre los 
molinos de mareas 
“Se trata de una 
propuesta “muy 
interesante” que 
podría contribuir 
a dinamizar el 
turismo sostenible 
y de experiencias 
en la región”

 El consejero saluda al alcalde Barruetabeña.

D.T.

Argoños celebró una fiesta 
de despedida de verano 
en la pista polideportiva 
cubierta que incluyó fiesta 
de la espuma para los 480 
niños, entre los tres y los 16 
años, que participaron en 
las actividades deportivas 
y de ocio durante julio 
y agosto, organizadas 
por el Ayuntamiento, y 
que cumplieron su 20 
aniversario. Este día todos 

los participantes disfrutaron 
también de una proyección 
en el Centro Cultural de 
todas las actividades del 
verano, entre las que se 
encuentran las acampadas, 
el paintball, judo, talleres, 
páddel surf, tirolina, motos 
acuáticas hinchables, rappel, 
Día de la Bicicleta, carnaval 
y escalada, entre otras. 
Barruetabeña entregó los 
diplomas a los jóvenes, que 
han estado coordinados por 
27 monitores. 

Argoños celebra el fin de verano con una fiesta multitudinaria.

Un total de 480 niños 
celebraron el final de las
actividades de verano


